
СТЕНОГРАММА 

39-го собрания Законодательной Думы Томской области  

седьмого созыва 

 

27 февраля2025 года   г. Томск 

Зал заседаний Законодательной  

Думы Томской области  10:00 

 

Председательствует Козловская Оксана Витальевна, Председатель 

Законодательной Думы Томской области. 

Козловская О.В. Доброе утро, уважаемые коллеги! Время 10:00, начинаем 

работу. 

Напоминаю, что из 42 депутатов Законодательной Думы Томской области 

избрано 42. 

Прошу всех зарегистрироваться. 

(Проводится регистрация. По результатам регистрации с использованием 

системы электронного голосования из присутствующих на собрании Думы 

зарегистрировалось 34 депутата.) 

Козловская О.В. Должно быть 37 депутатов, зарегистрировалось 34 депутата. 

Сегодня принимают участие в работе собрания посредством использования 

средств телекоммуникаций в режиме реального времени 6 депутатов: 

Винокуров Сергей Сергеевич,  

Галимов-Ермак Константин Викторович,  

Колесников Александр Владимирович,  

Рябченко Даниил Олегович,  

Харахорин Валерий Михайлович,  

Чолахян Вард Тамазович. 

Отсутствуют три депутата: 

на специальной военной операции Журавлёв Юрий Борисович; 
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в командировке: Котов Сергей Алексеевич; 

по производственной необходимости Бородин Владислав Иванович. 

Передал голос в Думу один депутат – Бородин В.И. 

Кворум имеется.  

Тридцать девятое собрание Законодательной Думы Томской области седьмого 

созыва объявляю открытым. 

Прошу всех встать.  

(Звучит Государственный гимн Российской Федерации) 

Козловская О.В. Уважаемые депутаты, в работе собрания принимают участие: 

Семенов Юрий Владимирович, Главный федеральный инспектор по Томской 

области; 

Кресс Виктор Мельхиорович, сенатор Российской Федерации, представитель 

от Администрации Томской области; 

Дружин Михаил Валерьевич, и. о. прокурора Томской области; 

Кошель Игорь Петрович, начальник Управления Министерства юстиции 

Российской Федерации по Томской области; 

Зеньков Алексей Игоревич, начальник отдела по надзору за исполнением 

законодательства в сфере экономики и экологии управления по надзору  

за исполнением федерального законодательства прокуратуры Томской области; 

Жалонкина Ирина Юрьевна, председатель Контрольно-счетной палаты 

Томской области. 

Коллеги, традиционно свою работу мы начинаем с вручения наград. 

Слово предоставляется Виктору Мельхиоровичу Крессу. 

Кресс В.М. Уважаемые депутаты, я только с самолета. Вчера с радостью 

принял предложение Председателя Совета Федерации вручить Почетные грамоты 

трем гражданам Томской области. 

Это Оксана Витальевна Козловская, с которой мы знакомы, мне кажется, всю 

жизнь. Где бы она не работала, она не может работать вполсилы, работает с полной 

отдачей, на всю катушку. Когда она была у меня первым заместителем, коллеги из 

соседних регионов делали поползновения, чтобы ее переманить к себе. Особенно 

старался В.А. Толоконский из Новосибирской области, но у него ничего  

не получилось.  
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Следующий награждаемый – Александр Геннадьевич Сайбединов, основатель 

и бессменный директор «Губернаторского Светленского лицея», Народный учитель. 

Светленский лицей знают по всей России. Он выступал лет 10 назад в Совете 

Федерации на «Часе эксперта», и сегодня мои коллеги просят, чтобы Александр 

Геннадьевич вновь поделился, что за это время сделано в этой уникальной школе, где 

обучение ведется на основе концепции эмоционального образования. 

Третий награждаемый – Рулевский Виктор Михайлович, молодой 

руководитель, ректор известного на всю страну ТУСУРа – одного из лучших 

инженерных вузов страны. Все ректоры, работавшие в этом вузе, внесли свою лепту, 

и Виктор Михайлович достойно продолжает эту эстафету. У нас очень большие  

с ним задумки: чтобы Томск через ТУСУР прогремел на всю страну  

по микроэлектронике. 

Всем награждённым огромное спасибо! По сути, эти три человека – бренды 

Томской области. Удачи вам, здоровья и благополучия! 

За многолетний добросовестный труд, большой вклад в развитие 

парламентаризма и совершенствование законодательства Томской области 

награждается Оксана Витальевна Козловская. 

Козловская О.В. Спасибо большое! Служу России и Томской области! 

Кресс В.М. Награждается Рулевский Виктор Михайлович за большой вклад  

в развитие науки и образования, подготовку высококвалифицированных 

специалистов и многолетнюю добросовестную работу. 

Рулевский В.М. Спасибо! 

Кресс В.М. Награждается Сайбединов Александр Геннадьевич. 

Сайбединов Ш.Г. Спасибо большое! Служу образованию России! 

Козловская О.В. Спасибо огромное, Виктор Михайлович и за признание  

и за добрые слова в адрес всех награжденных. 

Уважаемые коллеги, традиционно нам необходимо утвердить повестку нашего 

собрания. По решению Совета Думы предлагаю принять её за основу.  

Прошу проголосовать. 

Голосуется принятие повестки собрания за основу. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….36 

Проголосовало против………………….0 
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Воздержалось……………………............0 

Результат: принимается. 

Козловская О.В. Решение принято. 

Изменений и дополнений в повестку до начала собрания Думы не поступало.  

У Администрации нет дополнений, изменений?  

Коллеги, есть предложение проголосовать и принять повестку собрания  

в целом. Голосуем. 

Голосуется принятие повестки 39-го собрания Законодательной Думы Томской 

области 7 созыва в целом с учетом внесенных изменений. 

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………..37 

Проголосовало против………………….0 

Воздержалось……………………............0 

Результат: принимается. 

Козловская О.В. Решение принято. 

Сейчас есть время для политических заявлений. Будут ли желающие  

их сделать?  

Пожалуйста, Наталья Геннадьевна Барышникова, руководитель фракции 

КПРФ. 

Барышникова Н.Г. В этом году исполняется 155 лет со дня рождения 

Владимира Ильича Ленина. Многолетняя переписка по поводу ремонта памятника 

Ленина, ну, наверное, уже лет десять, личные встречи с мэром, губернатором, вроде 

как договорились отремонтировать памятник, больших денег там не требуется.  

Но вот последние письма, которые я получила, не могла их не озвучить. 

Департамент по управлению государственной собственностью Томской 

области предложил памятник Ленина федерального значения отдать Томскому 

областному отделению КПРФ. У меня встречное предложение – мы забираем 

памятник Ленина вместе с магистралью и этим зданием. Ну, оно же принадлежало 

компартии. Мэрия тоже у нас памятник архитектуры. Почему бы всё это компартии 

не передать? Зам. мэра отвечает, что денег нет на ремонт памятника. Я думаю вопрос 

не в том, что денег нет, этим просто нужно заниматься. Там не требуется больших 

вложений – покрасить и плитку новую сделать. Я хочу спросить, уважаемые 

товарищи, вы в какой стране родились? Наши родители в какой стране родились? 
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Наши деды сложили голову за какую страну? Это советская страна! Основатель 

советской страны – Владимир Ильич Ленин! Такое отношение у нас  

к истории! Я приведу пример – Китай. На территории высшей партийной школы  

в Пекине установлены памятники, в том числе тем, кто в дальнейшем предал идею. 

Но тем не менее эти памятники есть! И в Китае не переплавляют памятники вождям 

на новые какие-то современные памятники. 

Хорошо, Китай далеко. Возьмем Российскую Федерацию. В Казани все 

памятники, включая большевикам, Владимиру Ильичу Ленину, приведены  

в идеальное состояние, и облагорожено всё вокруг памятников. Ну, можно сказать, 

что у них бюджет конечно позволяет.  

Калининградская область. В начале февраля сама лично объездила 

Калининградскую область – везде памятники отремонтированы. Экскурсоводы 

с гордостью говорят, что у нас памятники Ленину все отремонтированы, разных 

цветов там – серый, черный, белый, красный. С гордостью говорят об этом!  

Хорошо. Калининград тоже далеко. Северск, Стрежевой. Памятники  

в отличном состоянии. Ну давайте томичи поучатся у мэров Стрежевого и Северска 

как сохранять памятники на территории муниципального образования.  

Недавно встретила в Интернете фразу Вячеслава Володина, спикера 

Государственной Думы. Зачитаю ее: «У нас история одна, и мы ее не делим  

ни до 1917 года, ни после 1917 года». И он предлагал как раз обратить внимание  

на памятники Ленину и привести их в должное состояние.  

Сегодня я узнала о том, что нам запрещают провести мирный пикет 

в понедельник. Просто пикет. Нам запрещают мирные шествия, митинги, сейчас 

запрещают еще и пикет. 

Уважаемые товарищи, может это прозвучит эмоционально и резко, но я хочу 

напомнить, что в 1941 году, когда пришли фашисты на территорию Советского 

Союза, они начинали с того, что ликвидировали памятники Ленину и расстреливали 

именно коммунистов в первую очередь. Когда пришли нацисты на Украину история 

повторилась – ликвидация памятников Ленину, потом пошли в ход все остальные 

памятники, в том числе и Пушкину, и другим великим писателям мирового уровня, и 

тоже расстреливали в первую очередь коммунистов.  

У меня всё. 
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Козловская О.В. Спасибо. 

Есть ещё желающие сделать политические заявления? Желающих нет.  

Переходим к рассмотрению повестки.  

Рассматриваем первый вопрос. 

Собрание переходит к рассмотрению первого вопроса повестки  

«О назначении Негановой Ольги Николаевны на должность мирового судьи 

судебного участка № 4 Томского судебного района Томской области». 

Слово предоставляется Михайлову Степану Николаевичу, председателю 

комитета Законодательной Думы Томской области по законодательству, 

государственному устройству и безопасности. 

Михайлов С.Н. Коллеги, доброе утро! 

Я сразу скажу по первым пяти вопросам, чтобы время сэкономить, 

кандидатуры рекомендованы квалификационной коллегией судей Томской области 

для назначения, и на заседании Совета Думы с участием членов нашего комитета 

поддержаны. 

На должность мирового судьи судебного участка № 4 Томского судебного 

района Томской области без ограничения срока полномочий председателем Томского 

областного суда представлена Неганова Ольга Николаевна. Стаж работы 

по юридической профессии 10 лет 6 месяцев. Стаж в должности судьи – 2 года  

9 месяцев.  

В настоящее время Ольга Николаевна – мировой судья судебного участка № 4 

Томского судебного района Томской области. 

Козловская О.В. Спасибо. 

Коллеги, есть вопросы к Степану Николаевичу?  

Степан Николаевич, есть ли вопросы у действующего депутата по этой 

территории? 

Михайлов С.Н. По этому округу депутаты: Олег Владимирович Громов, 

Владимир Тихонович Резников и Юрий Викторович Дроздов. Решение  

по кандидатуре положительное. 

Козловская О.В. Коллеги, есть вопросы к Ольге Николаевне? Вопросов нет. 

Переходим к голосованию. 
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Голосуется постановление о назначении Негановой Ольги Николаевны  

на должность мирового судьи судебного участка № 4 Томского судебного района 

Томской области без ограничения срока полномочий. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………..34+1 

Проголосовало против…………………….0 

Воздержалось……………………...............0 

Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается. 

Козловская О.В. Тридцать четыре за, один переданный голос, решение 

принято. 

Второй вопрос.  

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О назначении Некрасовой Елены Васильевны на должность мирового судьи 

судебного участка № 1 Асиновского судебного района Томской области». 

Слово предоставляется Михайлову Степану Николаевичу, председателю 

комитета Законодательной Думы Томской области по законодательству, 

государственному устройству и безопасности. 

Михайлов С.Н. На должность мирового судьи судебного участка № 1 

Асиновского судебного района Томской области на трехлетний срок полномочий 

представлена Некрасова Елена Васильевна. 

Елена Васильевна имеет стаж по юридической профессии 26 лет 7 месяцев. 

Стаж в должности судьи пока не имеет. Представляется впервые. В настоящее время 

является помощником судьи Томского районного суда Томской области. 

Козловская О.В. Спасибо. 

Есть ли вопросы к Степану Николаевичу?  

Скажите, пожалуйста, позицию депутатов по этому округу. 

Михайлов С.Н. Депутаты по округу: Олег Владимирович Громов и Оксана 

Витальевна Козловская. 

Громов О.В. Мы поддерживаем. 

Козловская О.В. Коллеги, есть ли вопросы к Елене Васильевне? Вопросов нет. 

Она достаточно хорошо отвечала на совместном заседании комитета и Совета Думы. 

Есть предложение перейти к голосованию. 
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Голосуем.  

Голосуется постановление о назначении Некрасовой Елены Васильевны 

на должность мирового судьи судебного участка № 1 Асиновского судебного района 

Томской области на трехлетний срок полномочий.  

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………..35+1 

Проголосовало против…………………….0 

Воздержалось……………………...............0 

Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается. 

Козловская О.В. Тридцать шесть за, решение принято. 

Третий вопрос. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О назначении Сарычевой Ларисы Максимовны на должность мирового судьи 

судебного участка № 1 Кировского судебного района города Томска». 

Слово предоставляется Михайлову Степану Николаевичу, председателю 

комитета Законодательной Думы Томской области по законодательству, 

государственному устройству и безопасности. 

Михайлов С.Н. На должность мирового судьи судебного участка № 1 

Кировского судебного района города Томска без ограничения срока полномочий 

председателем Томского областного суда представлена Лариса Максимовна 

Сарычева. Стаж работы по юридической профессии 16 лет 10 месяцев. Стаж 

в должности судьи 7 лет 7 месяцев. В настоящее время Лариса Максимовна – мировой 

судья судебного участка № 1 Кировского судебного района города Томска. 

Козловская О.В. Позиция депутатов? 

Михайлов С.Н. Положительная. 

Козловская О.В. Коллеги, есть ли вопросы к Степану Николаевичу? Вопросов 

нет. 

Будут ли вопросы к Ларисе Максимовне? Был очень подробный разговор  

с ней на комитете о проблемах, которые сегодня есть на этом участке.  

Вопросов нет? 

Можно переходить к голосованию? 

Голосуем. 



9 
 

Голосуется постановление о назначении Сарычевой Ларисы Максимовны 

на должность мирового судьи судебного участка № 1 Кировского судебного района 

города Томска без ограничения срока полномочий. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………..35+1 

Проголосовало против…………………….0 

Воздержалось……………………...............0 

Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается. 

Козловская О.В. Решение принято, тридцать шесть за. 

Четвёртый вопрос. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О назначении Сафоновой Анастасии Валериевны на должность мирового судьи 

судебного участка № 2 Ленинского судебного района города Томска».  

Слово предоставляется Михайлову Степану Николаевичу, председателю 

комитета Законодательной Думы Томской области по законодательству, 

государственному устройству и безопасности. 

Михайлов С.Н. На должность мирового судьи данного судебного участка 

без ограничения срока полномочий председателем Томского областного суда 

представлена Сафонова Анастасия Валерьевна. Стаж работы в юридической 

профессии 16 лет 10 месяцев, в должности судьи – 7 лет 7 месяцев. 

Козловская О.В. Есть ли вопросы со стороны депутатов?  

Михайлов С.Н. Правдин Олег Георгиевич поддерживает. 

Козловская О.В. Коллеги, есть вопросы к Степану Николаевичу? Нет 

вопросов.  

Будут ли вопросы к Анастасии Валерьевне? Нет вопросов. 

Коллеги, переходим к голосованию. Голосуем. 

Голосуется постановление о назначении Сафоновой Анастасии Валериевны на 

должность мирового судьи судебного участка № 2 Ленинского судебного района 

города Томска без ограничения срока полномочий. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………..34+1 

Проголосовало против…………………….0 

Воздержалось……………………...............0 
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Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается. 

Козловская О.В. Решение принято. 

Пятый вопрос. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О назначении Хохрина Александра Владимировича на должность мирового 

судьи судебного участка № 1 Северского судебного района Томской области». 

Слово предоставляется Михайлову Степану Николаевичу, председателю 

комитета Законодательной Думы Томской области по законодательству, 

государственному устройству и безопасности. 

Михайлов С.Н. На должность мирового судьи судебного участка № 1 

Северского судебного района Томской области на трёхлетний срок полномочий 

представлен Хохрин Александр Владимирович. Стаж работы по юридической 

профессии почти 8 лет, стажа в должности судьи пока не имеет. В настоящее время – 

помощник судьи Томского областного суда. 

Козловская О.В. Позиция депутатов? 

Михайлов С.Н. Депутаты Сергей Алексеевич Котов и Рябченко Даниил 

Олегович поддерживают. 

Козловская О.В. Спасибо. 

Коллеги, будут ли вопросы к Степану Николаевичу? Вопросов нет. 

Будут ли вопросы к Александру Владимировичу? 

Тоже подробно обсуждалась кандидатура на Совете Думы, на комитете. Можем 

переходить к голосованию? Голосуем. 

Голосуется постановление о назначении Хохрина Александра Владимировича 

на должность мирового судьи судебного участка № 1 Северского судебного района 

Томской области на трехлетний срок полномочий. 
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Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………..35+1 

Проголосовало против…………………….0 

Воздержалось……………………...............0 

Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается. 

Козловская О.В. Тридцать пять плюс один переданный голос – тридцать шесть 

за, решение принято. 

Уважаемые коллеги, мы всех вас поздравляем с назначением, чуть позже 

вручим удостоверения. 

Рассматриваем шестой вопрос. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О привлечении Михальчук Елены Геннадьевны, судьи в отставке,  

к исполнению обязанностей мирового судьи судебного участка № 2 Кировского 

судебного района города Томска»  

Слово предоставляется Михайлову Степану Николаевичу, председателю 

комитета Законодательной Думы Томской области по законодательству, 

государственному устройству и безопасности. 

Михайлов С.Н. Уважаемые депутаты, председателем Томского областного 

суда внесено представление о привлечении Михальчук Елены Геннадьевны, судьи 

в отставке, к исполнению обязанностей мирового судьи судебного участка № 2 

Кировского судебного района города Томска. 

Кандидатура рассмотрена на заседании комитета, соответствует 

установленным законом требованиям. Квалификационной коллегией судей принято 

положительное заключение. 

Предлагается принять соответствующее постановление. 

Козловская О.В. Мы уже не первый раз рассматриваем кандидатуру Елены 

Геннадьевны, привлекая её для работы, за что ей огромное спасибо. 

Будут ли, коллеги, вопросы к Степану Николаевичу? Вопросов нет. 

Есть ли вопросы к Елене Геннадьевне? Вопросов нет. 

Можно переходить к голосованию? Голосуем.  
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Голосуется постановление о привлечении Михальчук Елены Геннадьевны, 

судьи в отставке, к исполнению обязанностей мирового судьи судебного участка  

№ 2 Кировского судебного района города Томска. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………..35+1 

Проголосовало против…………………….0 

Воздержалось……………………...............0 

Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается. 

Козловская О.В. Тридцать шесть за, решение принято. 

Елена Геннадьевна, мы Вас поздравляем и надеемся на дальнейшее 

плодотворное сотрудничество. 

Рассматриваем седьмой вопрос. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте закона Томской области «О внесении изменений в Закон Томской 

области «Об областном бюджете на 2025 год и на плановый период  

2026 и 2027 годов» (1, 2 чтение). 

Слово предоставляется Рожкову Анатолию Михайловичу, заместителю 

Губернатора Томской области по территориальному развитию. 

Рожков А.М. Доброе утро уважаемые коллеги, уважаемые депутаты, Оксана 

Витальевна, участники собрания! 

На ваше рассмотрение вносится проект закона Томской области «О внесении 

изменений в Закон Томской области «Об областном бюджете на 2025 год 

и на плановый период 2026 и 2027 годов». 

Данным законопроектом мы увеличиваем ассигнования дорожного фонда 

за счёт средств областного бюджета на общую сумму на 4 004 819,6 тыс. рублей. 

Данный объем средств как источник определился за счёт неиспользованных остатков 

ассигнований дорожного фонда предыдущего года (3 561 422,7 тыс. рублей) 

и 443 396,9 тыс. рублей – объем поступивших сверх запланированных налоговых 

и неналоговых доходов дорожного фонда Томской области за 2024 год. 

С учетом внесенных поправок общий объем доходов областного бюджета 

на 2025 год составит 118 719 666,0 тыс. рублей, в том числе налоговые и неналоговые 

доходы – 89 926 624,1 тыс. рублей, дефицит – 4 004 819,6 тыс. рублей. 
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Кроме этого, при принятии поправок мы должны информировать всех 

участников бюджетного процесса о верхнем пределе государственного долга. 

Верхний предел государственного долга Томской области уменьшен на текущий год 

на 1 031 220,2 тыс. рублей и на 01.01.2026 составит 50 588 146,4 тыс. рублей;  

на 01.01.2027 – 46 248 913,9 тыс. рублей; на 01.01.2028 – 40 223 947,2 тыс. рублей.  

Уровень долговой нагрузки на 2025 год составит 56,3 %, на 2026 год – 51,9 %, 

на 2027 год – 42,5 %, Данное уточнение позволит нам в дальнейшем в рамках 

бюджетного законодательства проводить в том числе рыночные заимствования 

и зарегистрировать в Минфине новые условия эмиссии. 

Что касается дорожного фонда, мы подробно с вами обсуждали на комитете, 

на площадке Совета Думы, и должен ещё раз уточнить, что в целом расходные 

обязательства дорожного фонда увеличатся на 4 004 819,6 тыс. рублей. 

Кроме этого, по поручению согласительной комиссии и по поручению 

Губернатора Томской области мы представили вам предложение об увеличении 

субсидий муниципальным образованиям в областном проекте «Автомобильные 

дороги местного значения» на 500 миллионов рублей, из которых 176 500 тыс. рублей 

будут направлены на уличный ремонт города Томска; 123 500 тыс. рублей – ЗАТО 

Северск; 200 000 тыс. рублей – для предоставления субсидий  

18-ти муниципальным образованиям Томской области, и в зависимости от паспорта 

протяжённости дорог будут распределены. Таблица прилагается, в ней можно видеть 

все объёмы средств, которые будут дополнительно направлены в органы местного 

самоуправления. 

Вкратце у меня все. Если есть вопросы, готов ответить. 

Козловская О.В. Спасибо, Анатолий Михайлович. 

Пожалуйста, коллеги, вопросы. 

Леонид Эдуардович Глок. 

Глок Л.Э. Я прошу вас обратить внимание на состояние дорог в Бакчарском 

районе. Сегодня был разговор с главой администрации, население очень негативно 

относится к позиции областной администрации по предоставлению средств 

Бакчарскому району на ремонт дорог. Это направление Бурка и Парбиг.  

Вы прекрасно знаете, какие дороги в Бакчарском районе, там мыло, и ничего  

не делать там, закрыть глаза, я считаю, это неправильно.  
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У меня вопрос. По какому принципу вы распределяете средства 

муниципалитетам на ремонт местных дорог? 

Рожков А.М. Уважаемые депутаты, не раз поднимался этот вопрос. Средства 

распределяются по методике. Объем средств делится на количество дорог местного 

значения, которые прошли процедуру регистрации и стоят на балансе органов 

местного управления. Есть участки дорог на территориях, которые не стоят на учёте, 

поэтому они в расчёт не принимаются.  

Что касается Бакчарского района докладываю. Первоначально в соответствии 

с методикой Бакчарскому району на 2025 год было выделено 16 500 тыс. рублей. 

С учётом дополнительных средств общий объем финансирования составит  

19 500 тыс. рублей. Органы самоуправления принимают самостоятельно решение, на 

какие непосредственно дороги потратить деньги. К апрелю мы будем видеть 

конкретные цифры и объекты, которые будут предложены для проведения 

капитального ремонта или текущего ремонта. 

Козловская О.В. Спасибо. 

Пожалуйста, еще вопросы.  

Юрий Викторович. 

Дроздов Ю.В. У меня выступление.  

Козловская О.В. Коллеги, есть ли ещё вопросы? Нет. 

Записались два выступающих: Юрий Викторович Дроздов и Федоров Алексей 

Геннадьевич. Но сначала мы заслушаем позицию комитета.  

Пожалуйста, Александр Брониславович. 

Куприянец А.Б. На комитете рассмотрели подробно данный вопрос.  

Был задан такой же вопрос от Леонида Эдуардовича. Леонид Эдуардович,  

я на 100 % согласен с ответом Анатолия Михайловича. Мы даём деньги 

муниципалитетам, и муниципалитеты сами определяют приоритетность своих дорог. 

Комитет предлагает поддержать два чтения. 

Козловская О.В. Спасибо. 

Есть ли вопросы к Александру Брониславовичу? Вопросов нет. 

Переходим к обсуждению. 

Пожалуйста, Юрий Викторович Дроздов. 

Дроздов Ю.В. Анатолий Михайлович, спасибо за доклад! 
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Коллеги, уважаемые депутаты, я бы хотел все-таки поблагодарить губернатора 

и его команду за поддержку той инициативы, которая была предложена депутатами. 

Губернаторская программа работает очень давно, но в последнее время нам очень не 

хватает финансирования. То, что сказал Леонид Эдуардович, конечно, имеет место 

быть. Сегодня 500 миллионов, которые выделят на муниципальные образования, они 

существенно помогут решить застарелые проблемы  

с транспортной доступностью многих населённых пунктов.  

Спасибо губернатору. 

Козловская О.В. Спасибо, Юрий Викторович. 

Пожалуйста, Олег Владимирович Громов, затем Алексей Геннадьевич 

Федоров.  

Громов О.В. Очень хорошее решение. Я его поддерживаю. Очень рад тому, что 

на все муниципальные образования дополнительно выделят деньги. Работа  

на округе по дорогам – самая большая проблема. Вопрос по увеличению 

финансирования мы уже поднимали. Хорошее решение! Предлагаю поддержать. 

Единственное, не задал Анатолию Михайловичу вопрос по подрядчикам. 

С освоением выделенных средств всё будет хорошо? В прошлом году по нашему 

округу, Оксана Витальевна, от Асино до Батурина средства выделили, а освоить 

не смогли, ДРСУ отказалось.  

А в целом поддерживаю, хорошее решение. 

Козловская О.В. Коллеги, хочу сказать, что это решение – результат серьёзной 

командной работы. В ходе согласительной комиссии мы достаточно подробно эту 

тему обсуждали. Знаем, какие сегодня есть проблемы с бюджетом,  

в том числе дорожного фонда, и спасибо огромное, что депутатский корпус был 

услышан. 

Алексей Геннадьевич Федоров, пожалуйста. 

Федоров А.Г. Хотел бы к коллегам-депутатам присоединиться 

и поблагодарить губернатора и администрацию за выделение 4 миллиардов 

дополнительных средств, в том числе городу Томску, на ремонт дорог второй 

и третьей категории. Конечно, есть проблемы по их освоению.  

Но так как мы сегодня рассматриваем бюджет, хотел бы обратить внимание 

ещё на одну проблему. Кроме дорог, у нас есть ещё национальный проект, который 
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касается здоровья нашего населения. Для того чтобы его реализовать у нас 

на территории существует пятьдесят с лишним медучреждений, Департамент 

здравоохранения, и около 36 миллиардов рублей выделяется для его реализации. 

Но недостаточно только руководителя департамента и его заместителей. Нужны люди 

в департаменте, которые будут проект реализовывать: специалисты 

по лекарственному обеспечению, по экономическим расчётам – ведущие 

специалисты департамента, которых сегодня нет. Их сегодня огромный дефицит. 

Увольняются по нескольку человек.  

Поэтому на фоне четырёх миллиардов, выделенных на дороги, прошу 

дополнительно выделить средства Департаменту здравоохранения на то, чтобы его 

сотрудников из ведущих специалистов перевели в консультанты, в главные 

специалисты, а для этого необходимо всего лишь около 7 миллионов рублей. 

7 миллионов рублей, и мы будем более качественно реализовывать программу 

по защите здоровья наших людей и по закупке лекарственных средств. Я хочу, чтобы 

администрация на это обратила внимание. Это не такая большая сумма  

по сравнению с миллиардами, которые мы выделяем на дороги. Прошу выделить 

департаменту эти средства в ближайшее время. Спасибо. 

Козловская О.В. Спасибо, Алексей Геннадьевич 

Хочу внести уточнение. На здравоохранение в этом году за счёт всех 

источников выделено 42 миллиарда рублей. 

Коллеги, есть ли ещё желающие выступить? Нет желающих. 

Позиция комитета ясна. Переходим к голосованию.  

Голосуем первое чтение бюджета. 

Голосуется законопроект в первом чтении. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………..37+1 

Проголосовало против……………………..0 

Воздержалось…………………….................0 

Результат: принимается. 

Козловская О.В. Тридцать восемь за, решение принято. 

Изменений и дополнений не поступало, голосуем второе чтение 

и постановление. Голосуем, коллеги. 

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 
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Проголосовало за……………………………36+1 

Проголосовало против……………………...0 

Воздержалось……………………..................0 

Результат: принимается. 

Текст постановления и Закона прилагается.  

Козловская О.В. Тридцать семь за, решение принято. 

Восьмой вопрос. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте закона Томской области «О внесении изменений в Закон Томской 

области «О статусе депутата Законодательной Думы Томской области» 

(1, 2 чтение). 

Слово предоставляется Козловской Оксане Витальевне, Председателю 

Законодательной Думы Томской области. 

Козловская О.В. Позвольте, я доложу этот вопрос. 

В настоящее время в Законе Томской области «О статусе депутата 

Законодательной Думы Томской области» не урегулирован вопрос деятельности 

помощников депутата в случае заключения им контракта о прохождении военной 

службы или контракта о добровольном содействии в выполнении задач, возложенных 

на Вооружённые Силы Российской Федерации или войска национальной гвардии 

Российской Федерации. Речь идёт о ситуации, которая у нас сегодня возникла 

с депутатом Журавлёвым Юрием Борисовичем. Учитывая возможный длительный 

срок заключения такого контракта, вопрос работы  

с избирателями по этому избирательному округу является актуальным. Мы 

предлагаем внести изменения в действующий закон и урегулировать этот вопрос. 

Проектом закона предлагается предусмотреть возможность возложения 

постановлением Думы работы с избирателями по соответствующему избирательному 

округу на период отсутствия соответствующего депутата в связи  

с заключением контракта на другого депутата. 

Я готова ответить на вопросы. Дополню, что мы не единственные, кто 

принимает такие решения. Мы изучили региональный опыт, и в ряде регионов 

предлагается именно такой порядок решения вопроса по помощникам депутата, 

ушедшего по контракту. 

Коллеги, есть ли вопросы? Вопросов нет.  
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Пожалуйста, позиция комитета, Степан Николаевич. 

Михайлов С.Н. Мы получили все положительные заключения, предлагаем 

принять закон в двух чтениях.  

Глок Л.Э. На кого возложат работу с помощниками? 

Козловская О.В. Мы следующим постановлением определим депутата, 

который будет на этом округе работать, это Геннадий Николаевич Сергеенко. С ним 

вопрос согласован. 

Есть вопросы к Степану Николаевичу? Нет вопросов. 

Голосуем первое чтение закона. 

Голосуется законопроект в первом чтении. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………..36+1 

Проголосовало против……………………..0 

Воздержалось…………………….................0 

Результат: принимается. 

Козловская О.В. Решение принято. 

Изменений и дополнений не поступало, голосуем второе чтение  

и постановление.  

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………………36+1 

Проголосовало против………………………0 

Воздержалось……………………..................0 

Результат: принимается. 

Текст постановления и Закона прилагается.  

Козловская О.В. Тридцать семь за, решение принято.  

Девятый вопрос. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте постановления Законодательной Думы Томской области 

«О возложении полномочий по работе с избирателями».  

Слово предоставляется Козловской Оксане Витальевне, Председателю 

Законодательной Думы Томской области. 

Козловская О.В. Проект постановления подготовлен в связи с поступившим 

заявлением депутата Законодательной Думы Томской области Журавлева Ю.Б. 

о заключении контракта о прохождении военной службы. На период его отсутствия 
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полномочия по работе с избирателями возлагаются на Сергеенко Г.Н., депутата 

Законодательной Думы Томской области по Шегарскому одномандатному 

избирательному округу № 19, с его согласия. 

Настоящее постановление вступает в силу со дня вступления в силу Закона 

Томской области «О внесении изменений в Закон Томской области «О статусе 

депутата Законодательной Думы Томской области» и распространяется 

на правоотношения, возникшие с 1 февраля 2025 года. Заявление от Геннадия 

Николаевича Сергеенко о согласии взять на себя работу с помощниками депутата 

Журавлева Ю.Б. у нас имеется.  

Пожалуйста, коллеги, есть ли ко мне вопросы? Вопросов нет. 

Пожалуйста, позиция комитета. 

Михайлов С.Н. Предлагаем принять указанное постановление. 

Козловская О.В. Есть вопросы к Степану Николаевичу? Вопросов нет.  

Голосуем постановление.  

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………35+1 

Проголосовало против…………………...0 

Воздержалось……………………..............0 

Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается.  

Козловская О.В. Тридцать шесть за, решение принято. 

Рассматриваем десятый вопрос. 

(Голос передал Рулевский В.М.)  

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте закона Томской области «Об отдельных вопросах реализации 

Федерального закона «О пробации в Российской Федерации» на территории 

Томской области» (1 чтение). 

Слово предоставляется Зенькову Алексею Игоревичу, начальнику отдела 

по надзору за исполнением законодательства в сфере экономики и экологии 

управления по надзору за исполнением федерального законодательства прокуратуры 

Томской области. 

Зеньков А.И. Добрый день!  
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1 января 2025 года вступили в силу положения Федерального закона 

от 6 февраля 2023 года № 10-ФЗ «О пробации в Российской Федерации», которым 

урегулированы общественные отношения, возникающие в сфере организации 

и функционирования пробации в Российской Федерации, определены цели, задачи, 

принципы пробации, правовое положение лиц, в отношении которых применяются 

пробации, и направление деятельности и полномочия субъектов пробации 

в Российской Федерации. 

Согласно данному федеральному закону основу регулирования общественных 

отношений составляют законы и иные нормативные правовые акты субъектов 

Российской Федерации. 

Статьей 6 Федерального закона предусмотрено, что субъектами пробации 

являются органы государственной власти субъектов Российской Федерации, органы 

службы занятости, организации социального обслуживания.  

Этим же федеральным законом установлены права органов государственной 

власти субъектов Российской Федерации в сфере пробации, определены полномочия 

в сфере пробации органов службы занятости населения, организации социального 

обслуживания соответственно. 

В разработанном проекте областного закона предлагаем разграничить 

указанные полномочия вышеуказанных органов в целях повышения эффективности 

реализации положений названного федерального закона на территории региона. 

Мы считаем, что замечания, которые были высказаны в заключении 

Администрации области, что они некритичны, не со всеми мы согласны,  

но в рабочем порядке мы с коллегами доработаем его, и ко второму чтению закон уже 

будет приведён в рабочее состояние. 

Просим поддержать принятие закона в первом чтении. 

Козловская О.В. Спасибо большое, Алексей Игоревич. 

Коллеги, какие будут вопросы? Пожалуйста, Леонид Леонидович Терехов. 

Терехов Л.Л. Статья закона «Общественный контроль в сфере пробации». 

Можете пояснить, каким образом будет осуществляться общественный контроль 

и через какие структуры. Кроме того, в заключении Администрации предлагается 

упразднить статью 12. Как Вы к этому относитесь? Спасибо. 
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Зеньков А.И. Заключение поступило накануне, и я ознакомился с ним 

достаточно быстро. Рассказать конкретно по исключению расходных обязательств 

мне в настоящее время сложно, потому что при реализации этих полномочий 

расходные обязательства возможны. Поэтому мы считаем, что говорить 

об исключении статьи двенадцатой преждевременно. 

Контроль за реализацией этого закона, я думаю, что мы ко второму чтению этот 

вопрос проработаем подробнее и отдельно предложим вопросы его реализации. 

Козловская О.В. Спасибо. 

Пожалуйста, Степичев Роман Валерьевич, Ваш вопрос. 

Степичев Р.В. Алексей Игоревич, здравствуйте! 

К сожалению, не смог вам на комитете задать вопрос из-за технических 

проблем с видео-конференц-связью, но пресловутая статья 12 указанного закона, 

приложенное финансово-экономическое обоснование, указывает, 

что дополнительного финансирования из бюджета Томской области не потребуется. 

При этом Вы и сейчас говорите нам о том, что очевидно, что расходы будут. 

Прокомментируйте. 

Зеньков А.И. Я не говорю, что они очевидно будут. На дату рассмотрения 

законопроекта мы не видим реально, что потребуются расходные обязательства 

бюджета, но и убирать эту статью, мы считаем, что тоже нецелесообразно. 

На сегодняшний момент в связи с принятием этого областного закона расходных 

обязательств областного бюджета мы не видим. 

Козловская О.В. Спасибо. 

Наталья Геннадьевна, пожалуйста.  

Барышникова Н.Г. Ко второму чтению будет очевидно, что финансовые 

обязательства будут необходимы для реализации этого закона. 

Зеньков А.И. Я говорю, что на сегодняшний день, в том виде, в котором 

предлагается принять закон, мы не видим потребности дополнительного 

финансирования из областного бюджета. Фактически правоотношения, которые мы 

сейчас приземляем этим законопроектом, и ранее регулировались другими законами, 

та же социальная адаптация граждан. На сегодняшний день федеральным законом 

предусмотрен новый институт, который, так скажем, будет регулировать именно 
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взаимоотношения всех заинтересованных органов и учреждений. Поэтому на 

сегодняшний день дополнительных расходных обязательств областного бюджета нет. 

Козловская О.В. Спасибо. 

Пожалуйста, Леонид Эдуардович. 

Глок Л.Э. Примем закон, который потом не будет выполняться, поскольку 

финансирование не предусмотрено. Просто перераспределить полномочия 

достаточно сложно в современной структуре. Например, если брать муниципальные 

органы управления, где каждый человек на счету, и он свои полномочия осуществляет 

на 0,5 ставки, то будет очень сложно реализовать этот закон имеющимися кадровыми 

ресурсами. Вы не предполагаете, что должны быть какие-то дополнительные 

кадровые вливания в органы власти, так же, как и финансовые изменения? Потом вы 

придёте в эти же самые органы и скажете, что у вас, ребята, ненадлежащее исполнение 

закона. 

Козловская О.В. Ваш вопрос, Леонид Эдуардович.  

Глок Л.Э. Вопрос. Предполагаете ли Вы, что будут внесены изменения 

в структуры органов власти в связи с принятием этого закона? 

Зеньков А.И. Нет. 

Глок Л.Э. Все понятно. 

Козловская О.В. Спасибо. 

Достаточно, коллеги? 

Пожалуйста, позиция комитета. 

Михайлов С.Н. Уважаемые коллеги, мы действительно вчера только получили 

заключение с замечаниями Администрации Томской области, есть замечания 

юридического отдела Думы, поэтому предлагаем принять закон в первом чтении, 

и в рамках рабочей группы уже дорабатывать его.  

Козловская О.В. Спасибо. 

Есть ли желающие выступить? 

Алексей Геннадьевич Федоров, пожалуйста. 

Федоров А.Г. Уважаемые коллеги, понятно, что принимаем закон в первом 

чтении. Сейчас прокуратура не видит, что полномочия будут как-то 

профинансированы дальше по реализации этого закона. Но я считаю ко второму 

чтению Администрация Томской области должна подготовить информацию, сколько 
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это будет в деньгах и по кадрам по исполнению этого закона. Надо будет создавать 

службы. Это будут гранты федеральные и областные, которые будут выделяться 

на финансирование общественных организаций? Принятие этого закона 

подразумевает целый ряд моментов, поэтому нужно понимать, за чей счёт банкет, 

сколько это будет в деньгах, и какова нагрузка на областной бюджет. 

Спасибо. 

Козловская О.В. Позвольте мне сказать два слова. 

На мой взгляд, очень важный закон. Хотя мы знаем, что была позиция, что 

достаточно тех норм прямого действия, которые сегодня прописаны в федеральном 

законе, и можно обойтись без принятия регионального закона. Наверное, это не так. 

На мой взгляд, один из ключевых вопросов, почему мы сегодня рассматриваем закон 

в первом чтении, как раз связан с алгоритмом реализации принимаемого закона, 

потому что сегодня даже в вопросах прозвучало, что фактически ничего не меняется, 

все эти функции были прописаны и раньше, и вроде, их кто-то исполнял. Но проблема 

как раз заключается в том, что функции были, а результата не было. На протяжении 

достаточно долгого периода вопросы ресоциализации заключённых, людей, которые 

выходят из мест лишения свободы и оказываются один на один с обществом, а 

общество оказывается с этими людьми один на один. Должны быть урегулированы 

вопросы, как происходит этот этап перехода  

из исправительного учреждения к нормальной человеческой, активной жизни. Это 

серьёзная проблема. 

Закон обсуждался на двух комитетах: на правовом комитете и на комитете 

по труду и социальной политике. Была активная дискуссия, как сделать этот закон 

действующим. Реальная ситуация может сложиться такая, что мы закон примем, 

но ничего не поменяется. Мы бы хотели ко второму чтению в рамках рабочей группы 

договориться об алгоритме реализации закона, и если потребуются необходимые 

нормативные документы, а у нас по регламенту положено принимать закон во втором 

чтении вместе с нормативными актами администрации региона,  

то это надо сделать. 

Ещё очень существенный момент. 

Раньше нигде в федеральном законодательстве и в региональном 

не прописывалось, как человек, находящийся в местах лишения свободы, готовится 
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к выходу на свободу. Сегодня это должна быть разработка индивидуальной 

программы подготовки осужденного к освобождению. Нам надо понять, как это будет 

стыковаться с работой наших региональных и местных структур.  

Александр Михайлович, хочу обратиться к Вам, как представителю 

губернатора в Законодательной Думе, я не думаю, что мы обойдёмся 

без финансирования.  

Хочу Алексея Игоревича поддержать, сегодня сказать, во что это будет 

обходиться бюджету, например, в 2025-ом году мы не можем. Это будет видно после 

того, как этот алгоритм будет создан, и когда будет понятно, кто чем будет заниматься 

и потребует ли это дополнительного финансирования. 

Закон очень важный, и надо поблагодарить прокуратуру, что они сделали этот 

шаг. В противном случае мы могли бы долго ещё работать в соответствии только 

с федеральным законом. Спасибо большое. 

В состав рабочей группы войдут представители Администрации Томской 

области, УФСИН, прокуратуры, Уполномоченный по правам человека, потому что 

сегодня подавляющее большинство людей, которые, выходя из мест лишения 

свободы, сталкиваются с проблемами и обращаются к Карташовой Е.Г., и хорошо, что 

такой институт у нас есть, который эти вопросы помогает решать. 

Немцева Г.Г. Прошу от нашей фракции в состав рабочей группы включить 

Степичева Романа Валерьевича. 

Козловская О.В. Хорошо, договорились. 

Предлагаю перейти к голосованию. 

Голосуем первое чтение закона. 

Голосуется законопроект в первом чтении. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………..32+2 

Проголосовало против…………………….0 

Воздержалось……………………...............1 

Результат: принимается. 

Текст постановления и проекта закона прилагается. 

Козловская О.В. Тридцать четыре за, у нас ещё один переданный голос, 

решение принято. 

Переходим к следующему вопросу. 
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Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте закона Томской области «О внесении изменений в Закон Томской 

области «Об обращениях граждан в государственные органы Томской области и 

органы местного самоуправления» (1, 2 чтение). 

Слово предоставляется Зенькову Алексею Игоревичу, начальнику отдела 

по надзору за исполнением законодательства в сфере экономики и экологии 

управления по надзору за исполнением федерального законодательства прокуратуры 

Томской области. 

Зеньков А.И. Законопроект разработан в целях приведения в соответствие 

с федеральным законом Закона Томской области от 11 января 2007 года № 5-ОЗ 

«Об обращении граждан в государственный орган Томской области и органы 

местного самоуправления». 

Так, с 30 марта 2025 года вступает в силу Федеральный закон № 547-ФЗ, 

которым внесены поправки в внесении изменений в Федеральный закон «О порядке 

рассмотрения обращений граждан Российской Федерации». Им скорректирован 

порядок направления гражданами обращений в форме электронного документа. 

Фактически данный законопроект направлен на придание акту больше юридической 

силы.  

В частности, уточнено понятие «обращение гражданина», предусмотрена 

возможность направления обращений в форме электронного документа 

с использованием информационной системы государственного органа или органа 

местного самоуправления либо официального сайта указанных органов, 

обеспечивающих идентификацию и аутентификацию граждан. Соответственно 

определён порядок на предоставлении ответов на указанное обращение таким же 

путём. 

Прошу поддержать. 

Козловская О.В. Спасибо. 

Коллеги вопросы к Алексею Игоревичу будут? Вопросов нет. 

Пожалуйста, позиция комитета, Степан Николаевич Михайлов. 

Михайлов С.Н. Коллеги, у нас первоначально были замечания, 

но от прокуратуры Томской области поступил доработанный законопроект. Все 

заключения положительные. Предлагаем принять в двух чтениях. 
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Козловская О.В. Спасибо. 

Вопросы есть к Степану Николаевичу? Нет вопросов. Желающие выступить? 

Нет желающих. 

Переходим к голосованию. Голосуем первое чтение закона. 

Голосуется законопроект в первом чтении. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………..37+2 

Проголосовало против…………………….0 

Воздержалось……………………...............0 

Результат: принимается. 

Козловская О.В. Решение принято. 

Изменения и дополнения не поступали, голосуем второе чтение  

и постановление.  

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………………38+2 

Проголосовало против……………………...0 

Воздержалось……………………..................0 

Результат: принимается. 

Текст постановления и Закона прилагается. 

Козловская О.В. Сорок за, решение принято. 

Рассматриваем двенадцатый вопрос. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте закона Томской области «О внесении изменений в статью 4 Закона 

Томской области «О реализации отдельных положений статьи 28.3 Кодекса 

Российской Федерации об административных правонарушениях» (1, 2 чтение).  

Слово предоставляется Зенькову Алексею Игоревичу, начальнику отдела  

по надзору за исполнением законодательства в сфере экономики и экологии 

управления по надзору за исполнением федерального законодательства прокуратуры 

Томской области. 

Зеньков А.И. Уважаемые депутаты, законопроект также разработан в целях 

приведения в соответствие с федеральным законодательством. Федеральным законом 

№ 500-ФЗ перераспределены полномочия по составлению протоколов 

об административных правонарушениях в сфере закупок товаров, работ, услуг 

для обеспечения муниципальных нужд. Согласно части 7 статьи 28.3 КоАП 



27 
 

при осуществлении контроля в сфере закупок протоколы об административных 

правонарушениях, предусмотренных частями 4 – 9,11 статьи 7.301,  

частями 1 – 4,8 и 9 статьи 7.302 КоАП РФ, вправе составлять должностные лица 

органов местного самоуправления. При этом законом определено, что перечень таких 

должностных лиц должен быть установлен законом субъекта Российской Федерации. 

Принятым Законом Томской области от 27 декабря 2024 года «О наделении 

муниципального образования «Город Кедровый» статуса муниципального округа» 

требует изменения и в указанной части. В этой связи, а также во избежание 

необоснованного освобождения виновных лиц от административной ответственности 

вследствие пробелов правового регулирования, мы предлагаем принять указанный 

законопроект. 

Прошу поддержать. 

Козловская О.В. Спасибо. 

Пожалуйста, коллеги, вопросы к Алексею Игоревичу. Нет вопросов?  

Спасибо. Присаживайтесь, Алексей Игоревич. 

Позиция комитета, Степан Николаевич? 

Михайлов С.Н. Комитет предлагает принять закон в двух чтениях. 

Козловская О.В. Есть ли вопросы к Степану Николаевичу?  

Желающие выступить?  

Голосуем первое чтение закона. 

Голосуется законопроект в первом чтении. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………..38+2 

Проголосовало против……………………..0 

Воздержалось……………………................0 

Результат: принимается. 

Козловская О.В. Тридцать восемь плюс два переданных голоса, решение 

принято. 

Изменений и дополнений не поступало, голосуем второе чтение 

и постановление.  

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………………37+2 

Проголосовало против………………………0 

Воздержалось……………………..................0 

Результат: принимается. 
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Текст постановления и Закона прилагается.  

Козловская О.В. Решение принято. 

Рассматриваем тринадцатый вопрос. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«Об избрании представителей от Законодательной Думы Томской области 

в квалификационную комиссию при адвокатской палате Томской области». 

Слово предоставляется Козловской Оксане Витальевне, Председателю 

Законодательной Думы Томской области. 

Козловская О.В. Уважаемые коллеги, в соответствии с Федеральным законом 

«Об адвокатской деятельности и адвокатуре в Российской Федерации» 

законодательные органы государственной власти субъекта Российской Федерации 

участвуют в формировании квалификационной комиссии при адвокатской палате 

путём назначения двух своих представителей.  

15 февраля текущего года на конференции Адвокатской палаты Томской 

области сформирован новый состав указанной комиссии на двухлетний срок. 

В этой связи нам необходимо избрать двух своих представителей в новый 

состав квалификационной комиссии. Вопрос был обсуждён со всеми 

заинтересованными институтами гражданского общества, в том числе с Томским 

государственным университетом, с адвокатами. На протяжении последних двух лет 

в соответствии с предыдущим нашим решением нас в этом органе представляли  

два наших представителя: Селиверстов Валентин Вадимович, заведующий 

юридической клиникой Западно-Сибирского филиала Университета правосудия 

имени В.М. Лебедева, и Трубникова Татьяна Владимировна, директор Центра 

клинических методов обучения Юридического института Томского государственного 

университета, доцент кафедры уголовного процесса, прокурорского надзора 

и правоохранительной деятельности Юридического института Томского 

государственного университета.  

На заседании комитета по законодательству, государственному устройству 

и безопасности мы рассмотрели обе кандидатуры. Поскольку они были вновь 

предложены юридическим сообществом региона для рассмотрения, заслушали 

фактически их отчёт о работе в течение двух лет и пришли к выводу, что Селиверстова 

Валентина Вадимовича и Трубникову Татьяну Владимировну вновь можно 
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рекомендовать для назначения от Законодательной Думы Томской области. 

В соответствии со статьёй 132 Регламента Законодательной Думы Томской области 

мы должны принять решение голосованием по каждой кандидатуре.  

Всего в квалификационную комиссию входит 14 человек, из них два –

представители от Законодательной Думы Томской области. 

Будут ли вопросы по кандидатурам или по порядку голосования? Нет.  

Тогда попрошу озвучить позицию комитета председателя комитета Михайлова 

Степана Николаевича.  

Михайлов С.Н. Спасибо, Оксана Витальевна. 

На комитете кандидатуры были обсуждены. Приняли решение считать 

кандидатуры, а также документы на них, соответствующими требованиям 

законодательства, и внести кандидатуры для рассмотрения на собрании Думы 

с учётом следующих результатов голосования на комитете:  

Селиверстов Валентин Вадимович: за 8; против 0; воздержалось 0; 

Трубникова Татьяна Владимировна: за 8; против 0; воздержалось 0. 

Козловская О.В. Коллеги, есть ли вопросы к Степану Николаевичу? Нет.  

Можно перейти к рассмотрению кандидатур? 

Рассматриваем претендентов в алфавитном порядке. 

Я приглашаю Селиверстова Валентина Вадимовича. Коллеги, у нас есть 

возможность задать вопросы претенденту и высказать свою позицию в отношении 

предлагаемой кандидатуры.  

Будут ли вопросы к Валентину Вадимовичу? 

Пожалуйста, Леонид Эдуардович. 

Глок Л.Э. Валентин Вадимович, Вам предложили принять участие в конкурсе 

или это было Ваше внутреннее желание, которое возникло после размещения 

объявления? 

Селиверстов В.В. Я уже неоднократно принимал участие. Это моё личное 

желание представлять Областную думу в адвокатской комиссии. Если сегодня 

назначат, это будет третий срок полномочий. 

Козловская О.В. Пожалуйста, ещё вопросы, коллеги. Нет вопросов. 

Можем перейти к голосованию по данной кандидатуре?  

Голосуем. Селиверстов Валентин Вадимович.  
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Селиверстов Валентин Вадимович 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………..33+2 

Проголосовало против……………………..0 

Воздержалось……………………................0 

Козловская О.В. Решение принято. 

Рассматриваем кандидатуру Трубниковой Татьяны Владимировны. Татьяна 

Владимировна хорошо известна в юридическом сообществе Томской области. 

Пожалуйста, коллеги, будут ли вопросы к Татьяне Владимировне? 

Можно переходить к голосованию?  

Голосуем. Трубникова Татьяна Владимировна. 

Трубникова Татьяна Владимировна 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………..36+2 

Проголосовало против……………………..0 

Воздержалось……………………................0 

Козловская О.В. Тридцать восемь за, решение принято. 

Коллеги, теперь нам нужно принять постановление по данному вопросу. 

Голосуем. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………..37 

Проголосовало против……………………..0 

Воздержалось……………………................0 

Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается. 

Козловская О.В. Решение принято. 

Татьяна Владимировна, Валентин Вадимович, мы вас от души поздравляем и 

надеемся, что вы достойно будете представлять Законодательную Думу в этом очень 

уважаемом органе. 

Коллеги, прежде чем перейти к следующему вопросу, есть предложение 

вручить удостоверения мировым судьям. 

Удостоверение судьи вручается Негановой Ольге Николаевне. 

Удостоверение судьи вручается Некрасовой Елене Васильевне. 

Удостоверение судьи вручается Сарычевой Ларисе Максимовне. 
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Удостоверение мирового судьи бессрочно вручается Сафоновой Анастасии 

Валерьевне, судебный участок № 2 Ленинский судебный район города Томска.  

Удостоверение судьи впервые на три года вручается Хохрину Александру 

Владимировичу, мировому судье судебного участка № 1 Северский судебный район.  

От души всех поздравляем! Удачи! 

Переходим к рассмотрению четырнадцатого вопроса. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте закона Томской области «О внесении изменений в Закон Томской 

области «О туристской деятельности на территории Томской области» 

(1, 2 чтение). 

Слово предоставляется Сергейчику Михаилу Сергеевичу, заместителю 

Губернатора Томской области по экономике. 

Сергейчук М.С. Добрый день, уважаемые депутаты, Оксана Витальевна!  

Представляю вашему вниманию проект закона Томской области «О внесении 

изменений в Закон Томской области «О внесении изменений в Закон Томской области 

«О туристской деятельности на территории Томской области». Закон приводит норму 

областного закона в соответствие с федеральным законодательством. В ноябре 2024 

года на федеральном уровне были приняты изменения в Закон «Об основах 

туристической деятельности в Российской Федерации» и в Закон «Об общих 

принципах организации публичной власти  

в субъектах Российской Федерации», которые наделяют субъекты Российской 

Федерации дополнительными полномочиями по осуществлению регионального 

государственного контроля в сфере туристической деятельности. С 1 января текущего 

года региональный государственный контроль распространяется не только на 

деятельность экскурсоводов и гидов-переводчиков, инструкторов-проводников, но и 

на средства размещения, горнолыжные трассы и пляжи.  

В отношении новых объектов контроля будет осуществлена оценка 

соблюдения следующих требований.  

Во-первых, наличие их в Едином реестре объектов классификации в сфере 

туристической индустрии.  

Во-вторых, соответствие требованиям по типу и категории.  
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В-третьих, соответствие сведений, используемых ими в рекламе, информации 

о них в Едином реестре, а также на сайте владельца – агрегатора информации.  

С 1 марта 2025-го года устанавливается порядок осуществления данного вида 

регионального государственного контроля: проведение профилактических 

мероприятий, внеплановые контрольные мероприятия, включающее наблюдение 

за соблюдением обязательных требований, выездное обследование, контрольная 

и мониторинговая закупка, инспекционный визит и выездная проверка. 

Помимо этого, настоящим законопроектом предлагается внести изменения 

юридико-технического характера, а также исключить положение о туристической 

символике в рамках постановления Законодательной Думы от 2023-го года. 

На законопроект получены все необходимые положительные заключения.  

Прошу вас, уважаемые депутаты, поддержать представленный законопроект 

и принять его в двух чтениях. Спасибо. 

Козловская О.В. Спасибо. 

Пожалуйста, коллеги, будут ли вопросы к Михаилу Сергеевичу?  

Пожалуйста, Олег Владимирович. 

Громов О.В. У меня вопрос нестандартный. Как Вы относитесь  

к предложению нашего коллеги депутата Федорова о введении туристического налога 

в регионе?   

Сергейчик М.С. Мы просматриваем эту возможность.  

Козловская О.В. Это же полномочия местных органов власти? 

Сергейчик М.С. Да, местных органов. Мы это рассматриваем  

как дополнительный источник доходов для муниципалитетов.  

Козловская О.В. Здесь присутствует Председатель Думы города Томска, и он 

слышит, какие предложения есть у депутатов Законодательной Думы Томской 

области.  

Хороший вопрос. Мы эту тему изучали, 50 – 70 миллионов рублей 

муниципалитеты с таким количеством населения, как город Томск, получают. Есть, 

наверное, рациональное зерно в этом. 

Сергейчик М.С. Да, дополнительная возможность безусловно, есть.  

Козловская О.В. Спасибо. 

Пожалуйста Леонид Эдуардович, Ваш вопрос. 
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Глок Л.Э. Кто будет технические вопросы решать по проведению самого 

контроля? Лицензирование должно быть? 

Сергейчик М.С. Лицензирование и сертификацию проводят специальные 

организации, которые сертифицированы под это. Контроль за тем, как они себя 

указывают и вошли ли они в Единый реестр, возложено на Администрацию Томской 

области. Сейчас происходит процесс передачи полномочий. В любом случае этим 

будут заниматься сотрудники, входящие в исполнительные органы власти областной 

администрации.  

Глок Л.Э. Они конкретно будут заниматься контролем за деятельностью 

гидов? 

Сергейчик М.С. Гидов нет. Это уже есть у нас, люди уже сертифицированы. 

Сейчас для нас новое направление – это средства размещения: гостиницы, санатории, 

турбазы, после этого пляжи и горнолыжные склоны. Это новое для нас полномочие, 

которое возложено на нас с федерального уровня. Сейчас мы должны проверять, во-

первых, все гостиницы, которые у нас есть. Они должны войти  

в Единый реестр, который формируется на федеральном уровне, пройти 

сертификацию, точнее сказать, звёздность, и, когда будут размещать о себе рекламу, 

правильно указывать идентификационный номер, чтобы звёздность, которую  

они указывают в рекламе, соответствовала той, которая у неё есть в реестре. Также 

мы должны проверять пляжи и горнолыжные склоны. 

Кто этим будет заниматься? Сейчас мы надеемся передать эти полномочия 

по туризму в Департамент лицензирования, то есть Александр Николаевич Деев 

будет заниматься этим заниматься, человек уже опытный. Мы сейчас находимся 

в процессе передачи полномочий. У него есть уже подготовленные люди, которые 

знают, как исполнять эти функции. Нужны юристы, которые это будут делать. 

Козловская О.В. Спасибо. 

Есть ещё желающие задать вопросы? Нет.  

Позиция комитета, Виктор Алексеевич Власов, председатель комитета 

Законодательной Думы по экономической политике. 

Власов В.А. На комитете вопрос рассмотрен, просим поддержать в двух 

чтениях.  

Козловская О.В. Спасибо. 
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Коллеги, есть вопросы к Виктору Алексеевичу? 

Желающие выступить? 

Голосуем первое чтение закона. 

Голосуется законопроект в первом чтении. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………..36+2 

Проголосовало против……………………..0 

Воздержалось……………………................0 

Результат: принимается. 

Козловская О.В. Тридцать шесть плюс два переданных голоса – решение 

принято.  

Голосуем второе чтение и постановление. 

Коллеги, напоминаю, что у нас два переданных голоса, Виктор Михайлович 

Рулевский также передал голос. 

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………………34+2 

Проголосовало против………………………0 

Воздержалось……………………..................0 

Результат: принимается. 

Текст постановления и Закона прилагается.  

Козловская О.В. Тридцать шесть за, решение принято. 

Рассматриваем пятнадцатый вопрос. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте закона Томской области «О внесении изменений в Закон Томской 

области «О недропользовании на территории Томской области» (1, 2 чтение). 

Слово предоставляется Ратнеру Михаилу Аркадьевичу, заместителю 

Губернатора Томской области по агропромышленной политике 

и природопользованию. 

Ратнер М.А. Добрый день, уважаемая Оксана Витальевна, уважаемый 

президиум, уважаемые депутаты! 

Вашему вниманию представлен законопроект о внесении изменений в закон 

Томской области. У вас представлена очень подробная пояснительная записка. 

Я позволю себе ее несколько сократить. По сути мы вам предлагаем 
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усовершенствовать отдельные нормы областного закона, приводим в соответствие 

с нормами федерального законодательства, и исключаем избыточные нормы.  

Как вы знаете, в конце прошлого года произошли структурные изменения,  

и полномочия Департамента недропользования были переданы на уровень 

Департамента природных ресурсов, и в этой связи указанные изменения также нашли 

своё отражение в представленном законопроекте. 

Говоря коротко, мы совершенствуем законодательную базу Томской области. 

Все необходимые заключения получены, они положительные. По докладу 

у меня всё. Я готов ответить на вопросы. 

Козловская О.В. Спасибо, Михаил Аркадьевич.  

Будут ли вопросы, коллеги? 

Пожалуйста, Алексей Геннадьевич. 

Федоров А.Г. Михаил Аркадьевич, поздравляю Вас со вступлением 

в должность.  

Вопрос у меня такой. Вносится порядок оформления государственной 

регистрации. Получается, что до сегодняшнего дня все беспорядочно оформлялось?  

Ратнер М.А. Алексей Геннадьевич, узнаю Ваш стиль, сразу какое-то 

ощущение возвращения домой. 

Я уже сказал, что речь идёт о совершенствовании нормативной базы, то есть по 

сути норма в федеральном законе присутствовала. Когда приводили  

в соответствие областной закон с теми структурными изменениями, о которых  

я сказал, также усмотрели необходимость приведения в соответствие с федеральным 

законом. Такая работа есть, она ведётся, но повторюсь, все должно быть  

в соответствии с федеральным законом. 

Козловская О.В. Спасибо. 

Достаточно, коллеги? Можем переходить к голосованию, но перед этим 

заслушав позицию комитета.  

Пожалуйста, Сергей Борисович, позиция комитета. 

Автомонов С.Б. Уважаемые коллеги, суть поправок в том, что Департамент 

недропользования не был юридическим лицом, и полномочиями, которые исполнял 

Департамент, была наделена Администрация Томской области.  
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Департамент природных ресурсов является юрлицом, соответственно 

полномочия мы теперь передаём от Администрации Томской области Департаменту 

природных ресурсов для продолжения работы в этом блоке. 

Прошу поддержать в двух чтениях. Все заключения получены. 

Козловская О.В. Будут ли вопросы к Сергею Борисовичу? Вопросов нет.  

Можем переходить к голосованию? Голосуем первое чтение закона. 

Голосуется законопроект в первом чтении. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………..37+2 

Проголосовало против……………………..0 

Воздержалось……………………................0 

Результат: принимается. 

Козловская О.В. Решение принято. 

Изменений и дополнений не поступало, голосуем второе чтение 

и постановление. 

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………………36+2 

Проголосовало против………………………0 

Воздержалось……………………..................0 

Результат: принимается. 

Текст постановления и Закона прилагается.  

Козловская О.В. Тридцать восемь за, решение принято. 

Шестнадцатый вопрос. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте закона Томской области «Об отдельных вопросах взаимодействия 

Союза «Торгово-промышленная палата Томской области» с органами 

государственной власти Томской области» (1, 2 чтение). 

Слово предоставляется Власову Виктору Алексеевичу, председателю 

комитета Законодательной Думы Томской области по экономической политике. 

Козловская О.В. Уважаемые коллеги, на заседании присутствует председатель 

Торгово-промышленной палаты Томской области, если будут вопросы, он сможет на 

них ответить.  

Пожалуйста, Виктор Алексеевич. 
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Власов В.А. Уважаемые коллеги, в основу законопроекта легли предложения 

Томской торгово-промышленной палаты, которая сегодня вносит значительный 

вклад в развитие экономики региона. 

Палата принимает участие в реализации таких ключевых национальных 

проектов, как производительность труда, туризм и индустрия гостеприимства. 

Сегодня 465 компаний входят в состав членов Палаты, а к 2029 году 

планируется их увеличение до 600, что свидетельствует о растущей значимости 

Палаты как надежного партнера. 

Законопроектом предлагается урегулировать отдельные вопросы и определить 

основные формы и механизмы взаимодействия Палаты с органами государственной 

власти региона, что позволит использовать её потенциал для эффективного решения 

задач социально-экономического развития Томской области. В качестве форм 

взаимодействия предлагается информационный обмен, участие в работе комиссий 

и экспертных советов, участие в законотворческой деятельности, включая участие 

в мероприятиях Областной думы, участие в формировании и реализации 

государственной политики в сфере развития предпринимательства. 

Надо сказать, оценка внедрения подобных нормативных документов в регионах 

Российской Федерации весьма положительна. В 55 субъектах уже приняты 

соответствующие законы. В СФО: Красноярск, Иркутск, Кемерово, Новосибирск и 

Омск. 

На комитете этот вопрос рассмотрен. Предлагаем принять закон в двух 

чтениях. Все заключения поступили положительные. 

Козловская О.В. Спасибо. 

Пожалуйста, вопросы к Виктору Алексеевичу. Это новый закон и внесён 

депутатами Законодательной Думы Томской области во главе с Иваном Ивановичем 

Пушкарёвым. 

Коллеги, есть ли вопросы? Пожалуйста, Алексей Геннадьевич. 

Федоров А.Г. Я прочитал этот закон. Основное направление Торгово-

промышленной палаты – это участие во встречах, визитах, форумах, конференциях. 

Сегодня в отсутствие конкуренции со стороны иностранных компаний остро стоит 

вопрос качества российской продукции, которая производится на наших заводах. 

Палата как-то может в этом поучаствовать и помочь?  
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Козловская О.В. Давайте мы попросим председателя Торгово-промышленной 

палаты Максима Михайловича ответить на вопрос. 

Костарев М.М. Добрый день, уважаемые коллеги, уважаемые депутаты!  

Сейчас большая работа ведётся по направлению присвоения статуса 

отечественного производителя, по выстраиванию производственных цепочек 

(субконтрактация). Мы сейчас вывели это на федеральный уровень, и обсуждается на 

крупнейших площадках. 

В этом году на выставке «Металлообработка – 2025» пройдет заседание 

проектной комиссии, которая будет рассматривать вопросы промышленной 

кооперации, выстраивания производственных цепочек не только внутри регионов, но 

и между регионами. С этого года по решению Минпромторга все закупки, которые 

идут в том числе и по Федеральному закону № 223-ФЗ, требуют наличия продукции 

в составе Реестра Минпромторга. Внесением в этот Реестр, в том числе мы 

занимаемся. Большая работа была проведена, и с прошлого года Торгово-

промышленная палата в области занимается в полном объеме этим процессом. 

Большое количество компаний уже прошли, их с этого года стало ещё больше, потому 

что многие не обращали на это внимания. Работа ведётся большая. Эксперты 

обучены, квалифицированы. Я думаю, что здесь все больше и больше станет 

продукции, которая попадёт в Реестр Минпромторга, и, соответственно, к нашим 

ключевым крупнейшим заказчикам. 

Козловская О.В. Спасибо. 

Есть ли ещё вопросы, коллеги? Пожалуйста, Олег Владимирович.  

Громов О.В. У меня к руководителю Торгово-промышленной палаты есть 

небольшой вопрос. На комитете на прошлой неделе рассматривались итоги 

поступления налогов за 2024 год, и там для власти прозвучал очень серьёзный сигнал: 

налог на имущество от промышленных предприятий, работающих на общей системе, 

значительно снизился, потому что амортизацию начисляют, а обновления, 

модернизация не происходит. Это тупиковый путь для промышленности. 

Информацию о ситуации с модернизацией, техническим перевооружением Торгово-

промышленная палата может внести от имени ее участников? Я предлагал 

губернатору обратиться в федерацию, чтобы изменить инвестиционную политику, 

расширить круг для промышленных предприятий.  
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Вопрос. Предложения по мерам поддержки идут от Торгово-промышленной 

палаты в субъект и в федерацию? Спасибо. 

Костарев М.М. Действительно актуальная тематика. Вы прекрасно знаете 

текущую ситуацию с процентной ставкой, которую нам выдаёт Центробанк, и как это 

влияет на финансовые инструменты коммерческих финансовых структур. 

Мы очень плотно работаем с предприятиями по развитию новых 

инвестиционных проектов. В составе Торгово-промышленной палаты есть отдельное 

подразделение, которое занимается разработкой инвестпроектов, защитой их 

на разных уровнях и привлечением финансовых инструментов, в том числе 

на приобретение оборудования, на строительство новых площадок. Плотно работаем 

с Особой экономической зоной по привлечению резидентов и сопровождению их 

в процессе вхождения в статус резидентства, строительства их проектов. Здесь ещё 

раз повторюсь, большая идет помощь компетентных специалистов  

по формированию бизнес-планов, экономики, маркетинга, обоснованию 

перспективных затрат и рентабельности этих проектов.  

Я выступал на заседаниях комитета и рассказывал о работе палаты. Цифры 

в проектах, которые проходят через нас, исчисляются уже в миллиардах. 

Что касается предложений, то мы постоянно работаем с блоком инвестиций, 

которым руководит Потёмкин А.В., предложения наши поступают. Сказать, что все 

они удовлетворены, конечно, будет неправильно. Мы видим текущую картину, 

которая есть и в соседних регионах, и по региональному фонду развития 

промышленности, и по тем инвестиционным программам, которые проходят в виде 

льготных проектов. Сейчас очень актуальны инструменты, касающиеся компенсации 

ставок по инвестиционным кредитам и лизингу, сопровождению закупки 

оборудования. За прошлые три года мы очень активно работали 

 с администрацией и с предпринимателями. Из состояния, когда не хватало заявок для 

того, чтобы исполнить бюджет, заявленный на год, перешли в состояние, что заявок 

в очереди уже на три года вперёд. Большая работа ведётся. Но сказать, что 

достаточное количество стало средств, к сожалению, будет неправильно. Ещё раз 

повторюсь, проекты обсуждаем, реализуем, помогаем компаниям выходить  

на конкретные реализации.  

Козловская О.В. Спасибо. 
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Алексей Геннадьевич Федоров второй вопрос. 

Федоров А.Г. Я не услышал ответ на свой вопрос, поэтому я его повторю, 

сформулирую попроще. 

Может ли Торгово-промышленная палата помочь в определении качества 

российской продукции? Развитием, инновациями занимаетесь – хорошо, но сегодня 

качество российской продукции, которую мы вынуждены закупать из-за отсутствия 

конкуренции, не соответствует качеству продукции, закупаемой нами ранее у 

иностранных поставщиков. Может ли Палата помочь повлиять на качество 

выпускаемой российской продукции? 

Костарев М.М. Коллеги, ещё раз сформулирую, может быть не донёс мысль. 

Две составляющих процесса экспертной деятельности, которая ведётся в Торгово-

промышленной палате. Одна деятельность помогает предприятиям доказать, что они 

производят отечественную продукцию по всем критериям, в том числе  

и по качеству. Это обязательная составляющая. 

Вторая составляющая – это контроль за качеством. Это большая работа. Мы 

как эксперты участвуем в процедурах закупок, помогаем заказчикам правильно 

принимать продукцию, работаем с нашими крупными холдингами, когда они 

закупают комплектующие либо сырьё для своей продукции, то есть выступаем  

как раз экспертами, которые проверяют качество этой продукции. Конечно же 

и выходные процессы с каждого производственного цикла мы помогаем развивать.  

Козловская О.В. Максим Михайлович, речь идёт о том, что вы в этих 

процессах участвуете, но у каждого есть своя зона ответственности, и за качество 

продукции все-таки отвечает не Торгово-промышленная палата, а соответствующие 

государственные органы, кто осуществляет этот контроль, а также контроль  

на самих предприятиях, естественно. Тема очень важная. Вы в ней участвуете.  

Спасибо. 

Есть ещё вопросы, коллеги? Нет.  

Позицию комитет озвучил.  

Есть ли желающие выступить?  

Переходим к голосованию? Голосуем первое чтение закона. Закон важный,  

он упорядочивает взаимоотношения Администрации Томской области и данного 

института. 
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Голосуется законопроект в первом чтении. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………..33+2 

Проголосовало против……………………..0 

Воздержалось……………………................0 

Результат: принимается. 

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 

Козловская О.В. Решение принято. 

Изменений и дополнений не поступало, голосуем второе чтение 

и постановление. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………………31+2 

Проголосовало против………………………0 

Воздержалось…………………….................0 

Результат: принимается. 

Текст постановления и Закона прилагается.  

Козловская О.В. Решение принято.  

Семнадцатый вопрос. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте закона Томской области «Об утверждении Соглашения между 

Администрацией Томской области (Российская Федерация) и Аппаратом 

полномочного представителя Президента Киргизской Республики в Иссык-

Кульской области (Киргизская Республика) о сотрудничестве в торгово-

экономической, научно-технической, гуманитарной и иных сферах»  

(1, 2 чтение). 

Слово предоставляется Стуканову Алексею Александровичу, начальнику 

Департамента международных и региональных связей Администрации Томской 

области. 

Стуканов А.А. Добрый день, Оксана Витальевна, Александр Брониславович, 

уважаемые депутаты! 

Вашему вниманию предлагается проект закона, название которого Оксана 

Витальевна только что прочитала. На комитете мы обсудили его. 

Мы всегда были активны в центральноазиатском направлении. Сейчас 

с некоторых пор мы усилили эту активность. С большинством стран этого региона 
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формальных действующих соглашений нет, поэтому мы сейчас активно работаем 

в направлении Узбекистана и т.д.  

Киргизская Республика предложила нам заключить соглашение с Иссык-

Кульской областью. Мы посчитали это полезным для Томской области. Изучили, что 

представляет из себя данная область. Киргизские партнёры рассчитывают,  

что мы более активно будем пользоваться туристским направлением. Они занимаются 

строительством отелей, санаториев, курортов. Но не только этим они занимаются. 

Развита горнодобывающая промышленность, сельское хозяйство, текстильная 

промышленность. Представляются интересными для наших фармацевтических 

производств лекарственные растения, которые у нас  

по объективным причинам не произрастают.  

Сейчас там работают наши вузы, например, Томский госуниверситет, потому 

что по направлениям, которые я озвучил, у нас немало компетенций, и их можно 

расширять, углублять и исследовать в нашу пользу. Также и другие направления, 

в которых развивается данная область, могут представлять для нас интересы  

как в образовательном направлении, так и в производственном, и курортном.  

Мы подписывали с ними Соглашение по ВКС, сами там ещё пока не были. 

Рассчитываем на то, что их делегация к нам приедет. Пока подписывали, у них глава 

области сменился, но это ни в коей мере не затрагивает существа Соглашение. Оно 

подписано, и оно действительно. 

Я прошу, уважаемые депутаты, поддержать Соглашение в первом и втором 

чтении. 

Большое спасибо за внимание. 

Козловская О.В. Пожалуйста, вопросы. Коллеги. 

Олег Георгиевич. 

Правдин О.Г. Они соблюдают санкции, возложенные на Россию западными 

странами? У России свободная торговля с Киргизией? 

Стуканов А.А. Да.  

Правдин О.Г. То есть никаких санкций нет?  

Стуканов А.А. Они соблюдают их, но, как и другие центральноазиатские 

республики, они находят выход из ситуации, чтобы не потерять Россию, поскольку 

Россия – это ключевой, жизненно важный партнёр для их экономики. Но и давление 
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они испытывают тоже. Конечно, банковский сектор, сектор взаиморасчетов страдает, 

но они ищут возможности. Официально они не поддерживают санкции. Для нашей 

страны они относятся к разряду дружественных. 

Козловская О.В. Коллеги, ещё вопросы будут? Нет вопросов. 

Позиция комитета, Виктор Алексеевич. 

Власов В.А. На комитете рассмотрен вопрос. Мы поддерживаем принятие 

законопроекта в двух чтениях.  

Козловская О.В. Спасибо.  

Будут вопросы к Виктору Алексеевичу? Вопросов нет. 

Голосуем первое чтение закона.  

Голосуется законопроект в первом чтении. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………..35+2 

Проголосовало против……………………..0 

Воздержалось……………………................1 

Результат: принимается. 

Козловская О.В. Решение принято. 

Изменения и дополнения не поступали, голосуем второе чтение 

и постановление. 

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………………35+2 

Проголосовало против………………………0 

Воздержалось……………………..................1 

Результат: принимается. 

Текст постановления и Закона прилагается.  

Козловская О.В. Тридцать семь за, один воздержался, решение принято. 

Восемнадцатый вопрос.  

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте закона Томской области «О внесении изменения в приложение 1 

к Закону Томской области «О муниципальной службе в Томской области» 

(1, 2 чтение). 

Слово предоставляется Сеченову Сергею Геннадьевичу, председателю Думы 

Города Томска. 
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Сеченов С.Г. Здравствуйте, уважаемая Оксана Витальевна, уважаемые 

депутаты и присутствующие! 

Позвольте мне сегодня представить законодательную инициативу Думы города 

Томска – Закон Томской области «О муниципальной службе в Томской области». 

Областным законом предусмотрено наличие в органах местного 

самоуправления муниципальных образований должностей муниципальной службы, 

замещаемых путем заключения срочного трудового договора.  

Указанные должности являются должностями муниципальной службы, 

учреждаемыми для непосредственного обеспечения исполнения полномочий лица, 

замещающего муниципальную должность, и замещаемыми путем заключения 

срочного трудового договора на срок полномочий указанного лица в соответствии  

с федеральным законом.  

При этом, в соответствии с областным законом, трудовые договоры 

с муниципальными служащими, замещающими должности муниципальной службы, 

учреждаемые для непосредственного обеспечения исполнения полномочий главы 

муниципального образования, расторгаются со дня вступления в должность вновь 

избранного главы муниципального образования. 

В представительных органах муниципальных образований также 

предусмотрено наличие должности муниципальной службы, учреждаемой  

для непосредственного обеспечения исполнения полномочий лица, замещающего 

муниципальную должность председателя представительного органа муниципального 

образования, а именно – руководитель аппарата представительного органа 

муниципального образования. 

Согласно областному закону должность, о которой идёт речь, замещается 

на основании срочного трудового договора, который заключается на срок 

полномочий председателя представительного органа муниципального образования. 

Между тем, момент расторжения трудового договора с указанным 

муниципальным служащим в случае досрочного прекращения полномочий 

председателя представительного органа муниципального образования области 

законом не установлен.  

Мы предлагаем применить аналогичное решение указанного вопроса, 

а именно: в случае досрочного прекращения лицом, замещающим муниципальную 
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должность депутата представительного органа муниципального образования, 

полномочий председателя указанного органа, в том числе в связи с досрочным 

прекращением полномочий депутата, трудовой договор с муниципальным служащим, 

замещающим должность руководителя аппарата представительного органа 

муниципального образования, расторгается со дня избрания нового председателя 

представительного органа муниципального образования. 

Данная норма позволит обеспечить непрерывность функционирования 

представительного органа муниципального образования, в том числе в рамках 

текущей финансово-хозяйственной деятельности (осуществление закупок товаров, 

работ, услуг для обеспечения нужд представительного органа муниципального 

образования) в случае досрочного прекращения полномочий председателя указанного 

органа. 

На проект закона получены все положительные заключения.  

На момент представления на комитете были замечания редакционного 

характера, они устранены. 

У меня всё. 

Козловская О.В. Спасибо большое. 

Коллеги, вопросы к Сергею Геннадьевичу будут?  

Вопрос достаточно понятный. Мы внесли изменения в областной закон 

в отношении руководителя аппарата, работающего в Законодательной Думе. Сейчас 

это упущение предлагается ликвидировать на уровне муниципальных 

представительных органов власти. 

Глок Л.Э. Получается, что руководитель аппарата для председателя, а не для 

Думы? 

Сеченов С.Г. Получается, что руководитель аппарата, заключает договор 

с председателем думы. Ситуация показала меняется председатель – срочный договор 

аннулируется. Мы вносим эту инициативу, чтобы не остановилась хозяйственная 

деятельность целого аппарата Думы, потому что уходит председатель – право 

подписи не остаётся ни у кого. 

Козловская О.В. Логика в этом есть, безусловно. 

Пожалуйста, позиция комитета?  

Михайлов С.Н. Предлагаем в двух чтениях принять. 
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Козловская О.В. Голосуем, коллеги, первое чтение закона. 

Голосуется законопроект в первом чтении. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………..36+2 

Проголосовало против……………………..0 

Воздержалось……………………................0 

Результат: принимается. 

Козловская О.В. Решение принято. 

Голосуем второе чтение и постановление. 

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………………35+2 

Проголосовало против………………………0 

Воздержалось……………………..................0 

Результат: принимается. 

Текст постановления и Закона прилагается.  

Козловская О.В. Решение принято. Спасибо. 

Рассматриваем девятнадцатый вопрос. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте закона Томской области «О внесении изменений в Закон Томской 

области «Об основных гарантиях прав ребенка на территории Томской 

области»» (1, 2 чтение). 

Слово предоставляется Извековой Наталье Борисовне, начальнику 

Департамента по вопросам семьи и детей Томской области. 

Козловская О.В. Наталья Борисовна, закон приводится в соответствие 

с федеральным законодательством.  

Есть ли какие-то особенности, которые Вы вносите в региональный закон, 

не связанные с изменениями федерального? 

Извекова Н.Б. Нет. 

Козловская О.В. Спасибо. 

Коллеги, можно доложит председатель комитета, а если будут вопросы, потом 

зададим их? Нет возражений?  

Пожалуйста, Олег Георгиевич. 

Правдин О.Г. Вопрос рассмотрели на комитете, поддержали.  
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Все заключения имеются, в том числе заключение Уполномоченного  

по правам ребёнка в Томской области, она тоже поддерживает. 

Комитет предлагает проголосовать в двух чтениях. 

Козловская О.В. Спасибо. 

Коллеги, будут ли вопросы к Наталье Борисовне или к Олегу Георгиевичу? Нет.  

Можно перейти к голосованию? 

Голосуем первое чтение закона. 

Голосуется законопроект в двух чтениях. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………..35+2 

Проголосовало против……………………..0 

Воздержалось……………………................0 

Результат: принимается. 

Козловская О.В. Решение принято. 

Голосуем второе чтение и постановление. 

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………………34+2 

Проголосовало против………………………0 

Воздержалось……………………..................0 

Результат: принимается. 

Текст постановления и Закона прилагается.  

Козловская О.В. Тридцать шесть за, решение принято. 

Двадцатый вопрос. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте закона Томской области «О внесении изменений в Закон Томской 

области «Об установлении порядка и нормативов заготовки гражданами 

древесины для собственных нужд» (1, 2 чтение). 

Слово предоставляется Автомонову Сергею Борисовичу, председателю 

комитета Законодательной Думы Томской области по строительству, инфраструктуре 

и природопользованию. 

Козловская О.В. Закон вносится депутатами. 

Пожалуйста, Сергей Борисович. 

Автомонов С.Б. Уважаемые коллеги, дополняем Закон Томской области 

«Об установлении порядка и нормативов заготовки гражданами древесины  
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для собственных нужд» дополнительной категорией граждан – участниками СВО, для 

которой стоимость будет на 50 % ниже, а также дополняем перечень видов целевого 

использования. У нас раньше были виды целевого использования: строительство 

жилых домов, строительство хозяйственных построек, топливная древесина. Теперь 

дополняем реконструкцией жилого дома.  

Кроме того, вносится терминологическая правка по городу Кедровому. 

Прошу поддержать проект закона в двух чтениях. 

Козловская О.В. Спасибо.  

Вопросы есть к Сергею Борисовичу? Пожалуйста, Леонид Эдуардович.  

Глок Л.Э. Почему только реконструкция, а не ремонт? 

Автомонов С.Б. Ремонт, как вид использования, уже есть в законе. 

Козловская О.В. Есть еще вопросы, коллеги? Нет вопросов. 

Есть желающие выступить? Нет. На самом деле хороший закон.  

Переходим к голосованию. Голосуем первое чтение закона. 

Голосуется законопроект в первом чтении. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………..32+2 

Проголосовало против……………………..0 

Воздержалось…………………….................0 

Результат: принимается. 

Козловская О.В. Тридцать четыре за, решение принято. 

Голосуем второе чтение постановление. Поправок не было.  

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………………34+2 

Проголосовало против………………………0 

Воздержалось……………………..................0 

Результат: принимается. 

Текст постановления и Закона прилагается.  

Козловская О.В. Решение принято, тридцать шесть за. 

Двадцать первый вопрос. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте закона Томской области «О внесении изменений в Закон Томской 

области «О разграничении полномочий органов государственной власти 

Томской области в области использования автомобильных дорог, 
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осуществления дорожной деятельности, организации дорожного движения 

и обеспечения безопасности дорожного движения» (1, 2 чтение). 

Слово предоставляется Мильке Андрею Викторовичу, начальнику 

Департамента транспорта, дорожной деятельности и связи Томской области. 

Мильке А.В. Добрый день, уважаемая Оксана Витальевна!  

Добрый день, уважаемые депутаты Законодательной Думы Томской области! 

С 1 марта 2025-го года в ряд федеральных законов вступают в силу внесённые 

изменения. В частности, в № 443-ФЗ «Об организации дорожного движения  

в Российской Федерации» и № 171-ФЗ «О внесении изменений в Федеральный закон 

«Об организации дорожного движения в Российской Федерации и о внесении 

изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации». 

В связи с этим предлагаем в Законе Томской области от 11 апреля 2013 года 

№ 61-ОЗ «О разграничении полномочий органов государственной власти Томской 

области в области использования автомобильных дорог, осуществления дорожной 

деятельности, организации дорожного движения и обеспечения безопасности 

дорожного движения» внести изменения в двух статьях: в статье 5 пункт 14-2 

признать утратившим силу, и дополнить статью 5 пунктами 14-5 и 14-6. 

В статье 6 изменить редакцию восьми пунктов и дополнить их 

соответствующими полномочиями и привести в соответствие с федеральным 

законом. 

Принятие закона не повлечёт дополнительных расходов областного бюджета. 

Возможные риски принятия данного законопроекта и негативные социальные 

экономические последствия действия законопроекта не выявлены. 

Прошу поддержать нашу инициативу. 

Козловская О.В. Спасибо. 

Пожалуйста, вопросы. 

Юрий Викторович Дроздов.  

Дроздов Ю.В. Андрей Викторович, вопрос следующего характера. 

Внимательно изучив Вашу инициативу, мы говорим исключительно  

о правках, которые соответствуют федеральным законам, но вопрос на поверхности 

находится сегодня с подготовкой проектов организации дорожного движения  

в муниципальных образованиях. 
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У Вас есть статистика по муниципальным образованиям, у кого разработаны 

проекты организации дорожного движения, в какой мере в процентном соотношении, 

как выглядит город Томск на этом фоне?  

Мильке А.В. В настоящий момент, скажем так, дела находятся 

в неудовлетворительном состоянии. Мы работаем в этом направлении 

с муниципальными образованиями. Полагаю, что в ближайшее время мы внесём 

определённый порядок в эту работу. 

Дроздов Ю.В. Меня больше интересует город Томск. Как там обстоит работа?  

Мильке А.В. По нашим предварительным оценкам то, о чем Вы говорите, 

у них в настоящий момент 10 %. 

Дроздов Ю.В. Оксана Витальевна, мне бы хотелось предложить эту работу 

поставить на вид и попросить Администрацию Томской области, подготовиться 

в этом направлении, и заслушать город Томск по этому вопросу. 

Формулировка очень серьёзная. Сегодня в рамках доклада Анатолия 

Михайловича (Рожкова) вносятся изменения в областной бюджет, выделяем 

достаточно серьёзные средства, и можем констатировать, что город Томск не готов 

к принятию этих денег. Почему? Акцент очень важный. Потому что проект 

организации дорожного движения – главный документ, по которому необходимо 

проводить виды и объёмы работ. Как доложил Андрей Викторович, сегодня город 

Томск на 10 % готов к этому. Это повлечёт и другие проблемы. Сегодня  

17 имеющихся комплексов фотовидеофиксации на дорогах города Томска не могут 

работать, потому что нет проекта организации дорожного движения, а это опять же 

поступления в бюджет, ну и другие мероприятия, связанные с нацпроектом. 

У меня следующее предложение. Мы с Сергеем Борисовичем отработаем 

формулировку, какую в протокол внесём, для того чтобы эту работу сдвинуть. 

Сергей Борисович сегодня выступал на фракции и сказал, что это уже 

двадцатилетняя проблема! Пора её сдвигать. Если вопрос в финансах, значит надо 

предусматривать финансы в рамках тех выделяемых средств, которые 

распределяются на дорожную деятельность Томска. 

У меня такое предложение. 

Козловская О.В. Спасибо. 

Ещё, коллеги, вопросы будут?  
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Пожалуйста, Владимир Тихонович Резников. 

Резников В.Т. Мы когда-нибудь освещение дороги сделаем  

от коммунального моста до п. Тимирязевское?  

Мильке А.В. В настоящий момент ведутся работы над проектом 

реконструкции в целом этого участка. 

Резников В.Т. Мы это давно слышим. 

Козловская О.В. Сроки завершения?  

Мильке А.В. Сроки завершения работ по проекту до конца текущего года.   

Немцева Г.Г. Это по проектным работам, а дальше? 

Мильке А.В. Потом при наличии финансирования будем строить участок. 

Козловская О.В. Галина Григорьевна, пожалуйста. 

Немцева Г.Г. Скажите, зачем мы делаем проект, если мы не уверены  

в наличии его финансирования? Проект – тоже очень затратная статья. 

Мильке А.В. Сказать, что уверены, я сейчас не могу. Мы надеемся на то, что 

будет достаточное финансирование в будущем периоде для выполнения этих работ.  

Немцева Г.Г. Хорошо. Скажите при наличии проекта, в какой срок  

мы должны заложить эти деньги. Сколько существует проект? Три года? 

Мильке А.В. Да, три года, и в течение трёх лет мы должны будем выполнить 

всю работу. 

Немцева Г.Г. То есть я правильно понимаю, к концу года будет ПСД сделано, 

и в бюджет следующего года Вы планируете вносить предложение по этим 

мероприятиям?  

Мильке А.В. Абсолютно верно. 

Козловская О.В. Андрей Викторович, мы, во-первых, зафиксировали Ваше 

заявление. Во-вторых, я правильно понимаю, это работы, которые будут 

финансироваться за счёт дорожного фонда? 

Мильке А.В. Да. 

Козловская О.В. Учитывая, что на согласительной комиссии этот вопрос тоже 

обсуждался, и была дана такая же информация, давайте мы зафиксируем ее,  

а также предложение Юрия Викторовича.  

Коллеги, есть предложение рассмотреть вопрос о состоянии этой проблемы. 

Действительно по городу Томску ситуация очень сложная. Если в этом году будет 
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точно так же, как было в прошлом году, когда деньги выделены, а они не освоены, и в 

результате весь объём переходит на следующий год, причём со скандалом, тогда кто-

то в полный рост должен за это отвечать.  

На следующем собрании Думы будет отчёт Управления внутренних дел, и я 

знаю, что они поставят проблему по фотовидеофиксации. Куда камеры 

устанавливать, если ремонтные работы будут проводиться? Я думаю, что в первом 

полугодии мы должны будем вопрос посмотреть либо на площадке Совета Думы, 

либо на площадке профильного комитета. 

Давайте протокольную запись сделаем.  

Пожалуйста, Владимир Тихонович. 

Резников В.Т. Стыдно за свой город и область. 

Мы ездим в Кемерово, Новосибирск, Алтайский край, подъезды к городам 

везде освещены, улицы светятся, а мы в болоте каком-то живём. Деньги небольшие, 

можно и в дорожном фонде их найти.  

Мильке А.В. У нас на 2025-й год запланирован существенный объем работ 

по строительству линии освещения. По конкретному участку, по которому Вы задали 

вопрос, я постарался объяснить, что это возможно будет в ближайшей перспективе 

в рамках строительства. 

Козловская О.В. Андрей Викторович, имейте в виду, на согласительной 

комиссии по бюджету 2026-го года мы традиционно будем рассматривать вопрос 

по дорожному фонду, и этот объект там должен быть с точки зрения позиции, как Вы 

будете реализовывать эту задачу. 

Мильке А.В. Хорошо. 

Козловская О.В. Коллеги, есть еще вопросы, предложения? Нет. Спасибо.  

Сергей Борисович, пожалуйста, позиция комитета? 

Автомонов С.Б. Коллеги, дополню Андрея Викторовича.  

Мы впервые, наверное, за последние годы имеем факт передачи полномочий из 

федерации на региональный уровень. Об этом говорят изменения в Федеральный 

закон № 171-ФЗ в части передачи полномочий по установлению порядка разработки 

согласования и утверждения проектов организации дорожного движения.  

Проект организации дорожного движения – это, прежде всего, вопросы 

безопасности, о которых говорил коллега. В этой части муниципальным 
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образованиям, которым мы передаём деньги, их нужно увязывать с проектом 

безопасных качественных дорог, как критерия. Надо напомнить, чтобы они готовили 

проекты организации дорожного движения. Сочетание этих двух факторов 

существенно влияет на вопросы безопасности дорожного движения.  

Два чтения, коллеги. Прошу поддержать.  

Козловская О.В. Спасибо. 

Голосуем? Первое чтение закона. 

Голосуется законопроект в первом чтении. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………..32+2 

Проголосовало против……………………..0 

Воздержалось……………………................0 

Результат: принимается. 

Козловская О.В. Решение принято. 

Изменений и дополнений не поступало, голосуем второе чтение 

и постановление. 

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………………32+2 

Проголосовало против………………………0 

Воздержалось……………………..................0 

Результат: принимается. 

Текст постановления и Закона прилагается.  

Козловская О.В. Решение принято. 

Двадцать второй вопрос. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте закона Томской области «О внесении изменений в Закон Томской 

области «Об отдельных вопросах регулирования розничной продажи 

алкогольной и спиртосодержащей продукции на территории Томской области» 

(1, 2 чтение). 

Слово предоставляется Забавновой Наталии Константиновне, начальнику 

Департамента потребительского рынка Администрации Томской области.  

Забавнова Н.К. Здравствуйте, уважаемая Оксана Витальевна, уважаемый 

Александр Брониславович. уважаемые депутаты! 
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Вашему вниманию представлен проект закона, который подготовлен в связи 

с принятием 29 мая 2024-го года на федеральном уровне правил продажи алкоголя 

на сезонных объектах общественного питания. Введено понятие «сезонный зал 

обслуживания посетителей», и что в этих залах можно продавать алкоголь  

при выполнении определённых условий. В частности, на таких объектах должны быть 

соблюдены требования к розничной продаже алкогольной продукции, а также должен 

быть документ, который подтверждает соответствие зала требованиям  

к размещению и обустройству сезонных залов, установленный законодательством 

региона. Как раз этим законом мы и устанавливаем такие требования к размещению 

сезонного зала, а именно: зал должен быть размещён на территории, прилегающей  

к объекту общественного питания не более 10 метров или непосредственно 

примыкать к зданию объекта общественного питания. 

Что касается выдаваемого документа, то он будет выдаваться тем же органом, 

у которого организация получает лицензию на розничную продажу алкоголя. 

Порядок выдачи устанавливается Администрацией Томской области. Проект 

постановления подготовлен. Постарались его сделать максимально простым, чтобы 

не усложнять процедуру получения данного документа для бизнеса. 

Законопроект прошёл оценку регулирующего воздействия. Его принятие 

не повлечёт дополнительных расходов, покрываемых за счёт средств областного 

бюджета. Все необходимые положительные заключения получены.  

Прошу принять законопроект в двух чтениях.  

Козловская О.В. Спасибо, Наталия Константиновна. 

Коллеги, вопросы будут? Вопросов нет.  

Пожалуйста, позиция комитета, Виктор Алексеевич.  

Власов В.А. На комитете данный вопрос рассмотрен. Комитет предлагает 

принять законопроект в двух чтениях. 

Козловская О.В. Спасибо.  

Есть ли вопросы к Виктору Алексеевичу? Нет. 

Выступающих нет, никто не записался. 

Голосуем первое чтение закона. 

Голосуется законопроект в первом чтении. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………..25+2 



55 
 

Проголосовало против…………………….0 

Воздержалось……………………...............0 

Результат: принимается. 

Козловская О.В. Двадцать пять за, плюс два переданных голоса, решение 

принято. 

Изменений и дополнений не поступало, голосуем второе чтение 

и постановление.  

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………..30+2 

Проголосовало против…………………….0 

Воздержалось……………………................0 

Результат: принимается. 

Текст постановления и Закона прилагается. 

Козловская О.В. Решение принято. 

Двадцать третий вопрос. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте закона Томской области «О внесении изменений в Закон Томской 

области «О социальной поддержке инвалидов в Томской области» (1, 2 чтение). 

Слово предоставляется Костыревой Ирине Михайловне, и. о. начальника 

Департамента социальной защиты населения Томской области. 

Костырева И.М. Добрый день, уважаемая Оксана Витальевна, Александр 

Брониславович, уважаемые депутаты! 

Проект закона разработан в целях реализации на территории Томской области 

ряда федеральных законов, которые вступают в силу со 2 марта текущего года. 

Законопроектом устанавливаются новые полномочия, а именно: формирование 

и развитие системы комплексной реабилитации и абилитации инвалидов и детей-

инвалидов; организация сопровождаемого проживания инвалидов и организация 

социальной занятости инвалидов. 

Часть новых полномочий основана на применении стандартизированного 

подхода. Стандарты разрабатываются на федеральном уровне, поэтому 

законопроектом предусмотрена разработка плана поэтапного перехода 

реабилитационных организаций на предоставление услуг по данным направлениям 

комплексной реабилитации на основании федеральных стандартов. 



56 
 

Принятие законопроекта будет способствовать профилактике инвалидности 

у детей раннего возраста, реализации имеющихся и приобретению новых 

практических навыков инвалидам и детям-инвалидам, создание условий 

для социальной активности инвалидов. 

Имеются все положительные заключения. Законопроект поддержан 

общественными организациями инвалидов, обсуждения с которыми проведены 

в январе на рабочих группах совета по делам инвалидов. 

Просим поддержать закон и принять его в двух чтениях. 

Козловская О.В. Спасибо. 

Коллеги, вопросы к Ирине Михайловне будут? 

Пожалуйста, Галина Григорьевна. 

Немцева Г.Г. Ирина Михайловна, подскажите, пожалуйста, в пояснительной 

записке написано, что финансирование учтено в областном бюджете с 2025 года.  

Костырева И.М. На согласительной комиссии при подготовке бюджета  

на 2025-й год при поддержке депутатов Законодательной Думы финансирование 

предусмотрено в сумме 57,9 миллионов рублей на текущий год и 68 миллионов 

рублей на следующий год. 

Козловская О.В. Спасибо. 

Еще, коллеги, вопросы будут? Нет. 

Спасибо, Ирина Михайловна, присаживайтесь. 

Позиция комитета, пожалуйста, Олег Георгиевич. 

Правдин О.Г. Уважаемые коллеги, в заключении юридического отдела были 

замечания технического характера, они учтены. Заключения юстиции и прокуратуры 

без замечаний. Уполномоченный по правам ребёнка поддерживает, Уполномоченный 

по правам человека поддерживает.  

Комитет рекомендует рассмотреть закон в первом и во втором чтении. Спасибо. 

Козловская О.В. Спасибо. 

Есть ли вопросы? Вопросов нет. Можем голосовать?  

Голосуем первое чтение закона. 

Голосуется законопроект в первом чтении. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………..27+2 

Проголосовало против…………………….0 

Воздержалось……………………...............0 
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Результат: принимается. 

Козловская О.В. Решение принято. 

Изменений и дополнений не поступало, голосуем второе чтение 

и постановление. 

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………..28+2 

Проголосовало против…………………….0 

Воздержалось……………………................0 

Результат: принимается. 

Текст постановления и Закона прилагается. 

Козловская О.В. Тридцать за, решение принято. 

Слово передаю Александру Брониславовичу. 

Пожалуйста, Александр Брониславович. 

Председательствует Куприянец Александр Брониславович, заместитель 

Председателя Законодательной Думы Томской области 

Куприянец А.Б. Коллеги, работаем дальше. 

Следующий вопрос повестки.  

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте постановления Законодательной Думы Томской области 

«Об участии Законодательной Думы Томской области в мероприятиях, 

посвященных празднованию Дня Победы в Великой Отечественной войне  

1941 – 1945 годов, и в рамках проводимого в Российской Федерации Года 

защитника Отечества». 

Слово предоставляется Козловской Оксане Витальевне, Председателю 

Законодательной Думы Томской области. 

Козловская О.В. Уважаемые коллеги, у нас подготовлен план мероприятий, 

посвященных празднованию Дня Победы в Великой Отечественной войне, а также 

в мероприятиях, планируемых в Томской области в рамках проводимого 

в Российской Федерации Года защитника Отечества. В первую очередь, речь идет 

об информационном сопровождении. Мы на сайте Думы начали рассказывать 



58 
 

об участниках Великой Отечественной войны, которые были депутатами областного 

парламента в советское время, в послевоенный период. 

Кроме того, у нас предусмотрено возложение цветов на могилы Героев России, 

Героев Советского Союза, полных кавалеров орденов, участие  

в поздравлении ветеранов. Для того чтобы мы могли это делать в рамках сметы 

Законодательной Думы Томской области предлагается принять данное 

постановление. 

Прошу поддержать. 

Куприянец А.Б. Спасибо. 

Вопросы есть. Вопросов нет. 

Позиция комитета, Олег Георгиевич?  

Правдин О.Г. Юридический отдел Думы без замечаний. Комитет очень 

внимательно рассмотрел, предлагаем постановление поддержать. 

Есть предложение перейти к голосованию. Голосуем. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………..28+2 

Проголосовало против…………………….0 

Воздержалось……………………................0 

Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается. 

Куприянец А.Б. Двадцать восемь плюс два переданных голоса – принимается. 

Следующий вопрос повестки. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте закона Томской области «О внесении изменений в Закон Томской 

области «О порядке управления и распоряжения государственным имуществом 

Томской области» (1, 2 чтение). 

Слово предоставляется Исаковой Татьяне Александровне, начальнику 

Департамента по управлению государственной собственностью Томской области. 

Исакова Т.А. Добрый день, уважаемая Оксана Витальевна, уважаемый 

Александр Брониславович, депутаты, приглашенные!  

Проект закона подготовлен в целях совершенствования действующих 

положений областного закона «О порядке управления и распоряжения 
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государственным имуществом Томской области» по результатам проведённого 

мониторинга. 

Законопроектом уточняется ряд вопросов. Во-первых, в настоящее время есть 

норма, в соответствии с которой Законодательная Дума уполномочена принимать 

решения в отношении имущества, рыночная стоимость которого составляет более  

10 миллионов рублей. При этом в законе сказано, что отчуждение жилых помещений, 

относящихся к областной собственности, производится на основании распоряжения 

Администрации Томской области. Законопроектом данные положения уточнены 

и компетенции Законодательной Думы отнесены вопросы отчуждения 

исключительно имущества нежилого назначения стоимостью более  

10 миллионов рублей, в то время как вопросы распоряжения жилыми помещениями 

любой стоимости отнесены к компетенции Администрации Томской области. 

Также законопроектом предлагается уточнить порядок передачи 

государственного имущества в собственность других субъектов Российской 

Федерации. Такая возможность существует в рамках Гражданского кодекса, 

но в настоящее время в законе предусмотрен порядок отчуждения в федеральную, 

муниципальную собственность. Поскольку нам федеральное законодательство 

не позволяет передавать имущество другим субъектам Российской Федерации, 

предлагаем ввести эту норму в закон. 

Последняя поправка. В настоящее время определён исполнительный орган 

государственной власти, на который возлагается полномочие по обеспечению, 

содержанию, ремонту, реконструкции, сносу, ликвидации государственного 

имущества Томской области, составляющего Казну Томской области.  

Предлагается также предусмотреть возможность возложения данных 

полномочий на областное государственное учреждение. В связи с этим дополняется 

статья 15, статья 25 нашего регионального закона. Такой опыт есть  

в Новосибирской, Омской областях, Пермском крае, Республике Удмуртия и других 

субъектах.  

Имеются все обязательные положительные заключения. Имеются предложения 

Контрольно-счётной палаты Томской области. В следующий раз  

при совершенствовании закона совместно со Счетной палаты продолжим работу и 

учтём их предложения. 
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Куприянец А.Б. Спасибо. Вопросы есть к докладчику? Вопросов нет.  

Коллеги, комитет рассмотрел законопроект, предлагает принять в двух 

чтениях. Все заключения есть. 

Можно перейти к голосованию? Голосуем первое чтение закона. 

Голосуется законопроект в первом чтении. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………..29+2 

Проголосовало против……………………..0 

Воздержалось……………………................0 

Результат: принимается. 

Куприянец А.Б. Двадцать девять плюс два переданных голоса – принимается. 

Дополнения и замечания не поступали, голосуем второе чтение и постановление. 

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………..29+2 

Проголосовало против……………………..0 

Воздержалось…………………….................0 

Результат: принимается. 

Текст постановления и Закона прилагается. 

Куприянец А.Б. Двадцать девять плюс два переданных голоса – принимается. 

Спасибо. 

Коллеги, следующий вопрос повестки. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте закона Томской области «О внесении изменения в статью 6 Закона 

Томской области «О приватизации государственного имущества Томской 

области» (1, 2 чтение). 

Слово предоставляется Исаковой Татьяне Александровне, начальнику 

Департамента по управлению государственной собственностью Томской области. 

Куприянец А.Б. Приводим областной закон в соответствие с федеральным 

законом. 

Пожалуйста, Татьяна Александровна. 

Исакова Т.А. Да, здесь речь идёт только о приведении в соответствие 

с Федеральным законом № 178-ФЗ. В прошлом году введён способ приватизации 

государственного и муниципального имущества, а именно вместо предусмотренного 
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способа приватизации «продажа имущества без объявления цены» введен новый 

способ приватизации – «продажа по минимально допустимой цене». 

Куприянец А.Б. Достаточно.  

Вопросы к докладчику есть? Вопросов нет. 

Комитет рассмотрел, предлагает принять два чтения. Все заключения есть, они 

положительные. 

Переходим к голосованию. Голосуем первое чтение. 

Голосуется законопроект в первом чтении. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………..28+2 

Проголосовало против……………………..0 

Воздержалось……………………................0 

Результат: принимается. 

Куприянец А.Б. Двадцать восемь плюс два переданных голоса – принимается. 

Дополнения и замечания не поступали, голосуем второе чтение 

и постановление. 

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………..30+2 

Проголосовало против……………………..0 

Воздержалось……………………................0 

Результат: принимается. 

Текст постановления и Закона прилагается. 

Куприянец А.Б. Тридцать плюс два – принимается. 

Коллеги, дальше идет пакет вопросов по передаче имущества. Если Татьяна 

Александровна не будет возражать, я доложу. На комитете мы все эти вопросы 

подробно рассматривали. Татьяна Александровна докладывала. На заседание 

комитета были приглашены представители двух сторон: тот, кто передаёт имущество, 

и тот, кто просит его. Депутаты задавали вопросы, ответы получили.  

Кроме того, мы эти вопросы не рассматриваем без Контрольно-счетной палаты. 

Надо отдать должное Ирине Юрьевне, очень активную позицию Счетная палата 

занимает при рассмотрении вопросов по предоставлению имущества. Возникают 

споры, находим решение, которое способствовало бы эффективности использования 

этого имущества. 

Татьяна Александровна, Вы не будете возражать, если я доложу? 
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Исакова Т.А. Нет. 

Куприянец А.Б. Следующий вопрос Татьяна Александровна доложит,  

а потом дальше будем рассматривать имущественные вопросы. 

Пожалуйста, Татьяна Александровна. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте постановления Законодательной Думы Томской области 

«О внесении изменения в постановление Законодательной Думы Томской 

области от 28 ноября 2024 года № 1541 «О прогнозном плане (программе) 

приватизации государственного имущества Томской области на плановый 

период 2025 - 2027 годов». 

Слово предоставляется Исаковой Татьяне Александровне, начальнику 

Департамента по управлению государственной собственностью Томской области. 

Исакова Т.А. Уважаемые депутаты, в постановление предлагается внести 

следующие изменения. 

Первое. Дополнить в действующий перечень объекты, которые были 

в программе приватизации и не проданы в 2024-ом году: два автомобиля  

и пять объектов недвижимости. 

Также перечень дополняется двумя объектами неиспользуемого имущества 

в сельском поселении Калтайское в д. Кандинка, и в городе Томске  

по улице Басандайская, 26/1. 

В результате предлагаемых изменений программа приватизации увеличится 

в денежном выражении на 2025-ый год в размере 9,3 миллиона рублей и составит 

более 10 миллионов рублей. 

Имеются предложения Контрольно-счетной палаты, они поддержаны, будем 

продолжать работать по усовершенствованию нормативной базы и повышать 

эффективность вовлечения объектов государственной собственности 

в хозяйственный оборот. 

Просим поддержать. 

Куприянец А.Б. Спасибо. 

Коллеги, в процессе рассмотрения данного вопроса, мы комитетом приняли 

решение поддержать прогнозный план приватизации. После заседания комитета 

позвонил Федоров Алексей Геннадьевич и говорит о том, что вопрос по передаче 
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здания на Басандайке, 26/1 он рассматривал вместе с мэрией города Томска, и он меня 

заверил, что представитель мэрии съездил, посмотрел имущество и дал согласие на 

то, что они готовы будут обратиться к губернатору с просьбой  

это имущество передать им. 

Алексей Геннадьевич, так было? 

Федоров А.Г. Да. 

Куприянец А.Б. Поэтому мы переговорили с Татьяной Александровной 

и приняли решение, если такое письмо от губернатора поступает, то она обращается 

к нам в комитет, и мы тогда выводим этот объект из программы приватизации. 

Поэтому сегодня мы голосуем в целом за программу приватизации.  

Нет вопросов? Есть. Алексей Геннадьевич, пожалуйста. 

Федоров А.Г. Я добавлю. Этот объект не просто мэрии передаётся. С мэром 

была достигнута договоренность, и он дал согласие, что этот объект передать 

спортивной школе для технических видов спорта. Александр Брониславович,  

мы с Вами с такой инициативой выступали. Мэрия там планируют развивать  

и другие виды спорта, потому что объект очень хороший для этого, планы у них 

большие.  

Письмо они немножко задержали. Сегодня оно у мэра на подписи должно быть, 

мне об этом сказали, в нем он обратится к губернатору. Мэрия согласна этот объект 

забрать. Потом снимем его с приватизации. 

Куприянец А.Б. Да, если все нормально пройдёт, и письмо поступит, в марте 

мы с вами этот объект с приватизации уберём. 

Галина Григорьевна, Ваш вопрос. 

Немцева Г.Г. Мой вопрос в следующем. Если мэрия не обратится вовремя 

с письмом, а мы просто забудем, не рассмотрим, то объект будет приватизирован 

и продан за 4,5 миллиона рублей, участок в 45 соток и двухэтажное в хорошем 

состоянии кирпичное здание в 2 000 квадратов? 

Куприянец А.Б. Галина Григорьевна, мы рассматривали данный вопрос, 

и Счетная палата предлагала разделить этот участок на четыре части для продажи, 

но есть компетентное мнение специалистов, например, Собканюк Екатерины 

Мефодиевны. 
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Собканюк Е.М. В жизни Думы были моменты, когда мы хотели, как лучше, 

а получилось, как всегда. Здание не продали, деньги не получили, а потом вообще его 

за бесценок отдали. Я полагаю, отдать здание мэрии под спортивную школу – 

это хорошая идея. Но есть ли в мэрии возможность восстановить объект, и школу 

сделать? На сегодняшний день для этого надо как минимум 100 – 150 миллионов 

рублей. Есть у них такие деньги? Насколько это всё затянется? Может быть сегодня 

не 4,5 миллиона рублей, место-то хорошее, если будут желающие, и его можно 

продать за 20, 30, 50 миллионов. Это мое мнение было. Здание находится в очень 

плачевном состоянии. 

Куприянец А.Б. Я попросил Алексея Геннадьевича держать этот вопрос 

на контроле. В марте мы к этому вопросу возможно вынуждены будем с вами 

вернуться.  

Немцева Г.Г. Если мэрия не подаст заявку на это здание, то делается какая-то 

оценка рыночной стоимости объекта? 4,5 миллиона – это абсолютно не рыночная 

стоимость данного объекта. 

Исакова Т.А. Это остаточная стоимость.  

Немцева Г.Г. Оно в хорошем состоянии, мы были вчера на этом объекте 

с коллегами по фракции, там ремонт между прочим кто-то начинает делать.  

Исакова Т.А. За объектом смотрят. Там никакие ремонтные работы  

не ведутся. Мы его пытаемся сохранить, чтобы его не растащили. 

Куприянец А.Б. Дмитрий Васильевич, пожалуйста. 

Никулин Д.В. В этой ситуации есть разногласия, технические виды спорта 

наотрез отказываются туда ехать. 

Куприянец А.Б. Дмитрий Васильевич, мы доверяем своему коллеге Алексею 

Геннадьевичу, он держит вопрос с мэрией на контроле.  

Коллеги, время есть, в марте мы к этому вопросу вернёмся в рабочем порядке, 

и все вопросы рассмотрим. 

Леонид Эдуардович, Ваш вопрос. 

Глок Л.Э. Вы в план приватизации включаете, а потом объект выставляете 

на торги, по какой цене? 

Исакова Т.А. В соответствии с федеральным законом все объекты 

государственной и муниципальной собственности отчуждаются по рыночной 
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стоимости в частную собственность. По Закону № 44-ФЗ выбирается независимый 

оценщик, который делает рыночную стоимость соответственно с Федеральным 

законом № 135-ФЗ, срок рыночной оценки 6 месяцев. Соответственно мы в рамках 

этого правового поля работаем, и никак иначе. Только по рыночной стоимости. 

Куприянец А.Б. Екатерина Мефодиевна, пожалуйста. 

Собканюк Е.М. Если мэрия забирает, дай бог, чтобы этот проект был 

реализован в ближайшие годы, но хотелось, чтобы мэрия ещё приложила к своему 

письму какое-то обоснование, что планируется, какие средства нужно и так дальше. 

Не просто же так взять и отдать объект мэрии. Может быть, сегодня важнее  

100 миллионов получить за объект по рыночной стоимости, учитывая землю. 

Куприянец А.Б. Коллеги, ещё есть вопросы?  

Пожалуйста, Владимир Тихонович Резников. 

Резников В.Т. Оксана Витальевна, я считаю, что продажа бывшей пожарной 

части – это преступление! Никакие 100 миллионов бюджет не устроит, там рядом все 

лагеря. Правильно нужно отдать мэру, чтобы он там организовал спортивно-

техническую школу. Мы что делаем?! После побираться будем? Надо исключить 

объект из приватизации. 

Исакова Т.А. Есть заключение МЧС, что здесь эта пожарная часть не нужна.  

Куприянец А.Б. Коллеги, прекращайте спорить. Взяли тайм аут, даём 

возможность мэрии забрать до конца марта. Потом смотрим. 

Достаточно? 

Голосуем. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………31+2 

Проголосовало против…………………...1 

Воздержалось……………………..............0 

Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается.  

Куприянец А.Б. Тридцать один плюс два переданных голоса – принимается.  

Коллеги, следующий вопрос повестки. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте постановления Законодательной Думы Томской области 
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«О согласии на передачу в безвозмездное пользование государственного 

имущества Томской области Союзу «Торгово-промышленная палата Томской 

области». 

Слово предоставляется Исаковой Татьяне Александровне, начальнику 

Департамента по управлению государственной собственностью Томской области. 

Куприянец А.Б. Мы с вами договорились, и Татьяна Александровна 

согласилась, что озвучу я последующие вопросы. 

Есть предложение дать согласие Областному государственному бюджетному 

профессиональному образовательному учреждению «Томский экономико-

промышленный колледж» на передачу в безвозмездное пользование Союзу «Торгово-

промышленная палата Томской области» небольших площадей 

для функционирования площадки «Фабрика процессов». Мы уже давали такое 

согласие. Там активно идёт работа, поэтому есть предложение комитета – 

поддержать.  

Нет возражений? Голосуем. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………34+2 

Проголосовало против…………………...0 

Воздержалось……………………..............1 

Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается.  

Куприянец А.Б. Тридцать четыре плюс два переданных голоса – принимается. 

Следующий вопрос повестки. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте постановления Законодательной Думы Томской области 

«О согласии на передачу в безвозмездное пользование государственного 

имущества Томской области Томскому областному отделению Всероссийской 

общественной организации «Русское географическое общество». 

Слово предоставляется Исаковой Татьяне Александровне, начальнику 

Департамента по управлению государственной собственностью Томской области. 

Куприянец А.Б. Коллеги, есть предложение дать согласие областному 

государственному бюджетному специализированному учреждению «Областное 
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имущественное казначейство» на передачу в безвозмездное пользование Томскому 

областному отделению Всероссийской общественной организации «Русское 

географическое общество» на срок три года государственного имущества 

на пл. Ленина, д. 8.  

Есть предложение поддержать. 

Можно перейти к голосованию? Голосуем. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………36+2 

Проголосовало против…………………...0 

Воздержалось……………………..............0 

Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается.  

Куприянец А.Б. Тридцать шесть плюс два переданных голоса, коллеги, 

принимает. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте постановления Законодательной Думы Томской области 

«О согласии на передачу в безвозмездное пользование государственного 

имущества Томской области Отделению Министерства внутренних дел 

Российской Федерации по Зырянскому району Управления Министерства 

внутренних дел Российской Федерации по Томской области». 

Слово предоставляется Исаковой Татьяне Александровне, начальнику 

Департамента по управлению государственной собственностью Томской области. 

Куприянец А.Б. Коллеги, даём согласие «Асиновскому техникуму 

промышленной индустрии и сервиса» на передачу в безвозмездное пользование 

Отделению Министерства внутренних дел Российской Федерации по Зырянскому 

району на пять лет площади до размещения опорного пункта. 

Решение такое Дума принимала пять лет назад. 

Голосуем? 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………36+2 

Проголосовало против…………………...0 

Воздержалось……………………..............0 

Результат: принимается. 
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Текст постановления прилагается.  

Куприянец А.Б. Тридцать шесть плюс два переданных голоса – принимается.  

Коллеги, следующий вопрос. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте постановления Законодательной Думы Томской области 

«О согласии на передачу в безвозмездное пользование государственного 

имущества Томской области Межмуниципальному отделу Министерства 

внутренних дел Российской Федерации «Асиновский» Управления 

Министерства внутренних дел Российской Федерации по Томской области». 

Слово предоставляется Исаковой Татьяне Александровне, начальнику 

Департамента по управлению государственной собственностью Томской области. 

Куприянец А.Б. Аналогичная ситуация, передаются 18,5 квадратов 

под опорный пункт. Несколько лет назад такое решение Дума уже принимала. 

Есть предложение поддержать. 

Голосуем. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………35+2 

Проголосовало против…………………...0 

Воздержалось……………………..............0 

Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается.  

Куприянец А.Б. Тридцать пять плюс два переданных голоса – принимается. 

Спасибо, коллеги. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте постановления Законодательной Думы Томской области 

«О согласии на передачу в безвозмездное пользование государственного 

имущества Томской области Муниципальному автономному учреждению 

«Культура». 

Слово предоставляется Исаковой Татьяне Александровне, начальнику 

Департамента по управлению государственной собственностью Томской области. 

Куприянец А.Б. «Асиновский техникум промышленной индустрии  

и сервиса» передает в безвозмездное пользование часть нежилых площадей  
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в Верхнекетском районе для размещения экспонатов краеведческого музея.  

Есть предложение поддержать. 

Голосуем. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………34+2 

Проголосовало против…………………...0 

Воздержалось……………………..............0 

Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается.  

Куприянец А.Б. Тридцать четыре плюс два переданных голоса – принимается.  

Коллеги, следующий вопрос повестки. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте постановления Законодательной Думы Томской области 

«О согласии на передачу в безвозмездное пользование государственного 

имущества Томской области Томской региональной спортивной молодежной 

общественной организации «Студия танцев «ЮДИ»». 

Слово предоставляется Исаковой Татьяне Александровне, начальнику 

Департамента по управлению государственной собственностью Томской области. 

Куприянец А.Б. «Центр молодежной политики Томской области» дает 

согласие на передачу в безвозмездное пользование «Студии танцев «ЮДИ» 

на неопределенный срок движимого имущества: маты, сетка. 

Комитет рассмотрел, предлагает поддержать.  

Голосуем. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………35+2 

Проголосовало против…………………...0 

Воздержалось……………………..............0 

Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается.  

Куприянец А.Б. Тридцать пять плюс два переданных голоса – принимается. 

Коллеги, следующий вопрос. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки 

«О проекте постановления Законодательной Думы Томской области 
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«О согласии на передачу в безвозмездное пользование государственного 

имущества Томской области муниципальному автономному 

общеобразовательному учреждению средней общеобразовательной школе № 67 

г. Томска». 

Слово предоставляется Исаковой Татьяне Александровне, начальнику 

Департамента по управлению государственной собственностью Томской области. 

Куприянец А.Б. Коллеги, «Томский колледж гражданского транспорта» дает 

согласие на передачу временно части своих площадей средней общеобразовательной 

школе. Там идёт ремонт, а школе необходимо продолжать общеобразовательную 

деятельность.  

Голосуем, коллеги. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………35+2 

Проголосовало против…………………...0 

Воздержалось……………………..............0 

Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается.  

Куприянец А.Б. Тридцать пять плюс два переданных голоса – принимается. 

Последний имущественный вопрос. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки 

«О проекте постановления Законодательной Думы Томской области 

«О согласии на передачу в безвозмездное пользование государственного 

имущества Томской области Федеральному казенному учреждению «Главное 

бюро медико-социальной экспертизы по Томской области» Министерства труда 

и социальной защиты Российской Федерации». 

Слово предоставляется Исаковой Татьяне Александровне, начальнику 

Департамента по управлению государственной собственностью Томской области. 

Куприянец А.Б. Стрежевская городская больница даёт площади «Главному 

бюро медико-социальной экспертизы». Такое решение несколько лет назад мы уже 

принимали. Комитет рассмотрел и предлагает поддержать.  

Голосуем. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 
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Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………35+2 

Проголосовало против…………………...0 

Воздержалось……………………..............0 

Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается.  

Куприянец А.Б. Тридцать пять плюс два переданных голоса – принимается. 

Коллеги, следующий вопрос повестки. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки 

«О проекте постановления Законодательной Думы Томской области 

«О награждении Почетной грамотой Законодательной Думы Томской области». 

Слово предоставляется Козловской Оксане Витальевне, Председателю 

Законодательной Думы Томской области. 

Козловская О.В. Уважаемые коллеги, на ваше рассмотрение вносится 

предложение о награждении Цырфы Ирины Федоровны, первого заместителя 

председателя правления по экономике, финансам и аудиту АО «Сибагро». Работает 

с начала основания компании. Человек известный и очень профессиональный. 

Предложение рассмотрено на комитете, прошло через Совет Думы.  

Прошу поддержать. 

Куприянец А.Б. Нет вопросов? Голосуем. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………34+2 

Проголосовало против…………………...0 

Воздержалось……………………..............0 

Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается.  

Куприянец А.Б. Тридцать четыре плюс переданные голоса – принимается. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте постановления Законодательной Думы Томской области 

«О присвоении звания «Лауреат Премии Законодательной Думы Томской 

области» 2024 года». 

Слово предоставляется Козловской Оксане Витальевне, Председателю 

Законодательной Думы Томской области. 
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Козловская О.В. Уважаемые коллеги, на конкурс, который проводится уже 

двадцать второй раз, подано максимальное количество заявок за последние 10 лет – 

462. Впервые в номинации «Молодые дарования» у нас представлены все 

муниципальные образования, за что вам огромное спасибо. Думаю, что это 

результаты работы, в том числе и депутатов на округах со своими школами. 

В номинации «Молодые дарования» заявилось 245 соискателей:  

– 212 учащихся общеобразовательных школ, старше 14 лет,  

– 33 учащихся организаций профессионального образования. 

В номинации «Молодые учёные» подано 217 заявок. Это студенты томских 

вузов, молодые учёные до 35 лет. В номинации участвуют 90 студентов  

и 127 учёных, из них 57 имеют степень кандидата наук, и один заявился доктор наук. 

У нас состоялось заседание счётной комиссии, которая создана при 

Законодательной Думе Томской области, в неё входят депутаты. Распределено  

40 ежегодных премий:  

– 12 премий по 30 000 рублей предлагается вручить молодым учёным; 

– 8 премий по 20 000 рублей; 

– 18 премий по 10 000 рублей для молодых дарований и учащихся 

общеобразовательных школ; 

2 премии по 10 000 рублей – для обучающихся в учреждениях среднего 

профессионального образования. 

Имена победителей будут озвучены на торжественном приёме 

Законодательной Думы 10 апреля в 17:00 в Драмтеатре. 

Все документы по итогам работы счётной комиссии Законодательной Думы 

Томской области у вас имеются на руках.  

Прошу поддержать и принять постановление Думы.  

Приглашаю всех вас принять участие в мероприятии, где мы узнаем имена 

победителей по каждой номинации. 

Спасибо. 

Куприянец А.Б. Спасибо, Оксана Витальевна. 

Вопросы будут, коллеги? Пожалуйста, Виктор Алексеевич. 

Власов В.А. Оксана Витальевна, а что так мало премий? Студентам всего лишь 

8 премий. У нас больше 60 000 студентов и 8 премий. Не маловато ли? 
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Козловская О.В. Виктор Алексеевич, этот конкурс мы проводим 

исключительно в рамках сметы Законодательной Думы Томской области,  

и специально на конкурс нам никто денег не выделяет. У нас очень остро сейчас стоит 

вопрос о том, что мы 10 лет вообще не индексировали премии, они у нас остаются 

неизменными. Мы лет восемь назад дополнительно предусмотрели деньги для того, 

чтобы за счёт нашей сметы закрывать налоги, которые возникают  

у победителей. На следующий год я думаю, нам надо будет рассматривать вопрос  

по индексации этих сорока премий. Давайте будем обсуждать вопрос вместе с 

Администрацией Томской области, учитывая, что конкурс 22 года существует, и он 

очень престижный. Я скажу, что лауреаты нашего конкурса сегодня являются 

ректорами томских университетов, докторами наук, проректорами, руководителями 

академических институтов. Наш конкурс – единственный в Российской Федерации, 

который проводится органами законодательной власти, и имеет такой статус. Хочу 

подчеркнуть, что мы не проводим конкурс проектов. Мы проводим конкурс 

достижений человека за определённый период. 

Коль Вы затронули вопрос, хочу сказать, что по инициативе двух наших 

депутатов Виктора Алексеевича Власова и Виктора Михайловича Рулевского 

предлагается при определении условий конкурса на 2026 год, а он уже объявлен, 

рассмотреть вопрос о том, чтобы экспертами по достижениям выступали томские 

ученые, а не иногородние, как это было раньше, поскольку все материалы являются 

зашифрованными, и подаются только результаты побед в конкурсах, олимпиадах  

и так далее.  

Совершенно правильный вопрос, Виктор Алексеевич. Можем протокольную 

запись сделать и поручить нам проработать этот вопрос совместно  

с Администрацией Томской области. Действительно, хороший конкурс, это всегда 

праздник для всех участников, а не только победителей. Спасибо. 

Куприянец А.Б. Виктор Алексеевич, хорошее предложение. 

Вы имеете возможность войти в историю, когда будет работать согласительная 

комиссия, и если протокольное поручение, которое мы сейчас запишем, не будет 

выполнено, то на согласительной комиссии внести свои предложения.  

Голосуем, коллеги. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 
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Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………34+2 

Проголосовало против…………………...0 

Воздержалось……………………..............0 

Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается.  

Куприянец А.Б. Тридцать четыре плюс два переданных голоса, коллеги, 

принимается. 

Следующий вопрос повестки. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте постановления Законодательной Думы Томской области 

«О внесении изменения в постановление Законодательной Думы Томской 

области от 22.12.2016 № 199 «Об областном конкурсе на лучшую читающую 

семью в Томской области «Читаем всей семьей». 

Слово предоставляется Правдину Олегу Георгиевичу, председателю 

комитета Законодательной Думы Томской области по труду и социальной политике. 

Правдин О.Г. Уважаемые коллеги, с 1 марта 2025-го года Законодательная 

Дума Томской области в шестнадцатый раз объявляет конкурс на лучшую читающую 

семью «Читаем всей семьёй». В соответствии с Указом Президента  

в 2025-ом году темой конкурса стал «Год защитника Отечества». Победители 

конкурса будет определяться в пяти номинациях, я не будут называть их  

для экономии времени. 

Для статистики. В этом году приняло участие 247 семей в конкурсе. Конкурс 

очень популярен среди жителей. Всего за историю конкурса более 3 000 семей 

приняли участие в нем. Вручаются награды и сертификаты Председателем Думы 

в Зале заседаний Думы, депутатами в своих районах, и в Областной детско-

юношеской библиотеке. 

Комитет поддержал. Прошу принять постановление. 

Куприянец А.Б. Спасибо, Олег Георгиевич. 

Вопросы есть к докладчику? Нет. 

Голосуем. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………32+2 
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Проголосовало против…………………...0 

Воздержалось……………………..............0 

Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается.  

Куприянец А.Б. Тридцать два плюс переданные голоса – принимается. 

Спасибо. 

Следующий вопрос повестки. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте постановления Законодательной Думы Томской области 

«О внесении изменений в постановление Законодательной Думы Томской 

области от 23 декабря 2014 года № 2456 «О порядке участия Законодательной 

Думы Томской области в процедуре оценки последствий принятия решений 

о реконструкции, модернизации, об изменении назначения или о ликвидации 

объекта социальной инфраструктуры для детей, о реорганизации  

или ликвидации организаций, образующих социальную инфраструктуру  

для детей, образовательных организаций». 

Слово предоставляется Правдину Олегу Георгиевичу, председателю 

комитета Законодательной Думы Томской области по труду и социальной политике. 

Правдин О.Г. Вносим в постановление Думы от 2014-го года чисто 

техническое изменение в связи с изменением федерального законодательства.  

Спасибо. 

Куприянец А.Б. Коллеги, голосуем.  

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………32+2 

Проголосовало против…………………...0 

Воздержалось……………………..............0 

Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается.  

Куприянец А.Б. Тридцать два плюс переданные голоса – принимается. 

Коллеги, следующий вопрос. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте постановления Законодательной Думы Томской области «О плане 
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законотворческой деятельности Законодательной Думы Томской области 

на первое полугодие 2025 года». 

Слово предоставляется Козловской Оксане Витальевне, Председателю 

Законодательной Думы Томской области. 

Козловская О.В. Уважаемые коллеги, план составлен на основе предложений 

субъектов законодательной инициативы, которые у нас таким правом наделены. 

Включено 60 законов Томской области, в их числе 12 новых базовых.  

Кроме этого, мы планируем традиционно рассмотреть отчёты Губернатора 

Томской области, начальника Управления внутренних дел, Уполномоченных. Также 

мы должны с вами рассмотреть отчёт об исполнении бюджета за 2024 год. 

Хочу обратить ваше внимание, что перечень не является закрытым, он может 

изменяться, дополняться, могут вноситься коррективы. 

Вчера на собрании Государственной Думы Российской Федерации во втором 

чтении принят новый закон о системе местного самоуправления, который тоже 

потребует очень серьёзных изменений на уровне регионального законодательства. 

Надеемся, что в марте он будет принят в окончательном варианте. Работа нам с вами 

предстоит большая.  

Для того чтобы мы могли ориентироваться так же, как и все субъекты 

законодательной инициативы, план формируем на первое полугодие.  

Скажу, что по прошлому году значительно изменилась структура предложений 

и законодательных инициатив, увеличилось количество предложений 

от депутатского корпуса. Сегодня мы два таких закона рассмотрели,  

их представляли Виктор Алексеевич Власов и Сергей Борисович Автомонов. 

Достаточно активно работает областная прокуратура, за что им большое спасибо. 

Сегодня мы уже рассмотрели три закона, внесенные прокуратурой. 

Я прошу вас поддержать план законотворческой деятельности.  

Обращаюсь к комитетам. Прошу придерживаться этого плана 

при формировании повесток. Первое полугодие. у нас будет очень напряжённое 

и насыщенное, потому что именно в первом полугодии нам предстоит рассмотреть 

все отчёты, они как правило бывают достаточно объемными и требующими много 

времени. 

Куприянец А.Б. Вопросы, коллеги?  
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Громов О.В. Оксана Витальевна, в чем суть изменений закона о местном 

самоуправлении? 

Козловская О.В. Первое. Субъекты Российской Федерации будут наделяться 

правом самостоятельно определять одноуровневая либо двухуровневая система. Речь 

идёт о поселенческом уровне. 

Второе. Очень серьёзно меняется объем полномочий и на муниципальном, и на 

региональном уровне. Больший объем полномочий передается на региональный 

уровень, но это даёт право субъекту Российской Федерации по соглашению 

с муниципальным образованием эти полномочия передать для исполнения  

при одном условии, если они обеспечены финансированием. Это хороший шаг,  

но насколько мы будем к этому готовы, это другой вопрос. 

Мы отдельно будем разговаривать об этом. Вчера договорились  

с администрацией, что при подготовке нашей позиции в связи с изменениями 

федерального законодательства, мы сформируем рабочую группу, которая должна 

будет и определиться по той модели, которую мы будем предлагать для реализации 

на территории Томской области. 

Я понимаю, это может быть и смешанный вариант, где-то это может быть 

одноуровневая система, в каких-то муниципалитетах двухуровневая, но это потребует 

внесения изменений в уставы муниципальных образований. Я думаю, мы, может 

быть, в рамках информационного часа более подробно вопрос рассмотрим после 

принятия федерального закона.  

Куприянец А.Б. Еще вопросы будут, коллеги? Можно перейти  

к голосованию?  

Голосуем. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………32+2 

Проголосовало против…………………...0 

Воздержалось……………………..............0 

Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается.  

Куприянец А.Б. Тридцать два плюс два переданных голоса – принимается. 
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Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте постановления Законодательной Думы Томской области 

«О внесении изменений в постановление Законодательной Думы Томской 

области от 22 декабря 2021 года № 131 «О составах постоянных комиссий 

комитета Законодательной Думы Томской области по законодательству, 

государственному устройству и безопасности». 

Слово предоставляется Михайлову Степану Николаевичу, председателю 

комитета Законодательной Думы Томской области по законодательству, 

государственному устройству и безопасности. 

Михайлов С.Н. Коллеги, у нас в две комиссии комитета: по вопросам 

правопорядка и общественной безопасности и по вопросам местного самоуправления 

предлагается внести изменения. Ввести в состав комиссии депутата Законодательной 

Думы седьмого созыва Степичева Романа Валерьевича, и соответственно 

предлагается вывести из состава Валеева Марата Тагировича. 

Также вывести из состава комиссий членов Молодёжного парламента 

прошлого созыва в связи с окончанием полномочий и избранием нового состава 

Молодёжного парламента. 

Куприянец А.Б. Нет вопросов? Голосуем. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………31+2 

Проголосовало против…………………...0 

Воздержалось……………………..............0 

Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается.  

Куприянец А.Б. Тридцать один плюс два переданных голоса – принимается. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте постановления Законодательной Думы Томской области «Об отчете 

бюджетно-финансового комитета Законодательной Думы Томской области 

об итогах работы за 2024 год». 

Слово предоставляется Куприянцу Александру Брониславовичу, 

заместителю Председателя Законодательной Думы Томской области, председателю 

бюджетно-финансового комитета Законодательной Думы Томской области. 
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Куприянец А.Б. Комитет рассмотрел, рекомендует поддержать. 

Голосуем. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………30+2 

Проголосовало против…………………...0 

Воздержалось……………………..............0 

Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается.  

Куприянец А.Б. Тридцать плюс два переданных голоса – принимается. 

Спасибо. 

Следующий вопрос повестки. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте постановления Законодательной Думы Томской области «Об отчете 

комитета Законодательной Думы Томской области по законодательству, 

государственному устройству и безопасности об итогах работы за 2024 год». 

Слово предоставляется Михайлову Степану Николаевичу, председателю 

комитета Законодательной Думы Томской области по законодательству, 

государственному устройству и безопасности. 

Куприянец А.Б. Есть предложение поддержать отчёт комитета. 

Нет возражений? Голосуем. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………29+2 

Проголосовало против…………………...0 

Воздержалось……………………..............0 

Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается.  

Куприянец А.Б. Двадцать девять плюс два переданных голоса – принимается.  

Следующий, коллеги, вопрос.  

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте постановления Законодательной Думы Томской области «Об отчете 

комитета Законодательной Думы Томской области по строительству, 

инфраструктуре и природопользованию об итогах работы за 2024 год». 
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Слово предоставляется Автомонову Сергею Борисовичу, председателю 

комитета Законодательной Думы Томской области по строительству, инфраструктуре 

и природопользованию. 

Куприянец А.Б. Коллеги, также предлагается поддержать отчёт комитета. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………32+2 

Проголосовало против…………………...0 

Воздержалось……………………..............0 

Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается.  

Куприянец А.Б. Тридцать два плюс два переданных голоса – принимается. 

 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте постановления Законодательной Думы Томской области «Об отчете 

комитета Законодательной Думы Томской области по экономической политике 

об итогах работы за 2024 год». 

Слово предоставляется Власову Виктору Алексеевичу, председателю 

комитета Законодательной Думы Томской области по экономической политике. 

Куприянец А.Б. Коллеги, также предлагаю поддержать отчёт комитета. 

Голосуем. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………31+2 

Проголосовало против…………………...0 

Воздержалось……………………..............0 

Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается.  

Куприянец А.Б. Тридцать один плюс два переданных голоса – принимается. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте постановления Законодательной Думы Томской области «Об отчете 

комитета Законодательной Думы Томской области по труду и социальной 

политике об итогах работы за 2024 год». 

Слово предоставляется Правдину Олегу Георгиевичу, председателю 

комитета Законодательной Думы Томской области по труду и социальной политике. 
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Куприянец А.Б. Также итоги работы за 2024 год, есть предложение 

поддержать. 

Голосуем. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………30+2 

Проголосовало против…………………...0 

Воздержалось……………………..............0 

Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается.  

Куприянец А.Б. Тридцать плюс переданные голоса – принимается. 

Коллеги, последний вопрос повестки. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проектах федеральных законов, законодательных инициативах  

и обращениях субъектов Российской Федерации». 

Слово предоставляется Куприянцу Александру Брониславовичу, 

заместителю Председателя Законодательной Думы Томской области, председателю 

бюджетно-финансового комитета Законодательной Думы Томской области. 

Куприянец А.Б. Комитеты по своим направлениям проекты федеральных 

законов рассмотрели, поэтому есть предложение поддержать позицию комитетов.  

Голосуем. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………32+2 

Проголосовало против…………………...0 

Воздержалось……………………..............0 

Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается.  

Куприянец А.Б. Тридцать два плюс два переданных голоса – принимается.  

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«Разное». 

Слово предоставляется Козловской Оксане Витальевне, Председателю 

Законодательной Думы Томской области. 
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Козловская О.В. Уважаемые коллеги, от вашего имени хочу поблагодарить 

аппарат за подготовку сегодняшнего заседания. Достаточно напряжённая прошла 

работа – 48 вопросов, тем не менее, мы с вами очень хорошо и качественно 

отработали, благодаря тому, что вопросы были подготовлены на комитетах. Особая 

благодарность за это председателям комитетов. 

Следующее собрание Думы у нас состоится по графику – в последний четверг 

месяца.  

Хочу вас проинформировать, что 5 марта в соответствии с постановлением 

Думы мы проводим торжественный приём, посвященный женскому дню 8 Марта, 

для женщин, внёсших особый вклад в развитие Томской области. В этом году, 

учитывая, что это год «Защитника Отечества» мы приглашаем женщин – ветеранов 

боевых действий, матерей и жён военнослужащих, волонтёров, активно участвующих 

в поддержке участников СВО. Приём состоится в театре «Скоморох».  

Всем спасибо за работу.  

Повестка исчерпана.  

Заседание 39-го собрания Законодательной Думы Томской области седьмого 

созыва объявляется закрытым. 

Повестка исчерпана.  

 

 

Председатель 

Законодательной Думы 

Томской области      О.В. Козловская 


